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Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 
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cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 
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“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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O Departamento de Vigilância em Saúde, após constatar 
di昀椀culdade para realizar a vacinação pediátrica no 1ª dia da 
imunização, informa que para evitar a perda de doses, das 
15 às 16h, serão aplicadas as doses excedentes nos frascos 
abertos em crianças com 11 anos sem comorbidades.
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 Airton Garcia participou na manhã de sexta-feira, na Secretaria Municipal da Pessoa com De昀椀ciência e Mobilidade 

De昀椀ciência e Mobilidade Reduzida fazem parte das comemorações do Dia Mundial de Conscientização do Autismo.
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Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

ersão na 

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 
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cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

-2  

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

básica de jur

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022 Terça-feira, 29

dezembro de 2020

Wanda 
Ho昀昀mann será 
Secretária de 
Educação de 
São Carlos

Etecs e Fatecs 
divulgam lista de 
inscrições deferidas 
e indeferidas

Circulação: São Carlos e Região

Quinta-feira, 20
agosto de 2020

Circulação: São Carlos e Região

     quarta-feira, 20 de novembro de 2019

con昀椀rma 

São Carlos 
con昀椀rma 

33ª morte

Brasil supera 
111 mil óbitos

Contágio 
desacelera no 

Brasil

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

Wanda 
Ho昀昀mann será 
Secretária de 
Educação de 
São Carlos

Etecs e Fatecs 
divulgam lista de 
inscrições deferidas 
e indeferidas

Quinta-feira, 20
agosto de 2020

     quarta-feira, 20 de novembro de 2019

con昀椀rma 

São Carlos 
con昀椀rma 

33ª morte

Brasil supera 
111 mil óbitos

Contágio 
desacelera no 

Brasil

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

Wanda 
Ho昀昀mann será 
Secretária de 
Educação de 
São Carlos

Etecs e Fatecs 
divulgam lista de 
inscrições deferidas 
e indeferidas

Quinta-feira, 20
agosto de 2020

     quarta-feira, 20 de novembro de 2019

con昀椀rma 

São Carlos 
con昀椀rma 

33ª morte

Brasil supera 
111 mil óbitos

Contágio 
desacelera no 

Brasil

O Departamento de Vigilância em Saúde, após constatar 
di昀椀culdade para realizar a vacinação pediátrica no 1ª dia da 
imunização, informa que para evitar a perda de doses, das 
15 às 16h, serão aplicadas as doses excedentes nos frascos 
abertos em crianças com 11 anos sem comorbidades.
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 Airton Garcia participou na manhã de sexta-feira, na Secretaria Municipal da Pessoa com De昀椀ciência e Mobilidade 

De昀椀ciência e Mobilidade Reduzida fazem parte das comemorações do Dia Mundial de Conscientização do Autismo.
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DIA D

DENGUE EXIGE 

COMBATE GLOBAL
Ministra da Saúde, Nísia Trindade, adverte que avanço 
da doença está relacionado às mudanças climáticas; 
São Carlos registra mais de 16 mil casos em 2024

As mudanças climáticas ampliaram o raio de 
alcance da dengue e outras doenças causadas pelo 
Aedes aegypti. Ante essa situação, o enfrentamento 
precisa ter dimensão global, reforçando a necessi-
dade de colaboração mútua entre autoridades na 
prevenção ou conscientização, afirmou a ministra 
da Saúde, Nísia Trindade.   “A dengue hoje é um 
problema de saúde global, inclusive em áreas sub-
tropicais, como o Uruguai e o Sul do nosso país, 
que passaram a ter a doença”, frisou. Em 2024, São 
Carlos, por exemplo, já registrou mais de 16 mil 
casos da doença. 

A ministra reiterou também a relevância do 
Dia D de Mobilização contra a Dengue, previsto 
para amanhã (14). “Destaco o papel dos agentes 
de endemias. Eles vão às nossas casas justamente 
para orientar, ver onde há focos. Lembrando 
que 75% dos focos estão nas nossas casas ou 
no entorno delas. É uma chamada de atenção a 
todos nós”, ressaltou.  

Outro eixo importante citado por Nísia é o 
desenvolvimento e uso de tecnologias visando 
o controle do mosquito transmissor. 

PÁGINA A7 

PREFEITURA/

SERVIDORES

13º salário 
será 
pago hoje

A Prefeitura de São Carlos 
creditará hoje o pagamento da 
2ª parcela do 13º salário dos 
servidores municipais. O paga-
mento acontece uma semana 
antes da data-limite prevista em 
lei, reiterando o compromisso 
da administração com o quadro 
de servidores e proporcionando 
o incremento de cerca de R$ 
11,5 milhões na economia local.

PÁGINA A3

FABIO RODRIGUES-POZZEBOM/ AGÊNCIA BRASIL

VACINA/

COVID-19

São Carlos 
recebe 
130 doses

A Secretaria Municipal 
de Saúde recebeu 130 doses 
da vacina contra COVID-19. 
O imunizante já está dispo-
nível em todas as Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) – 
exceto a UBS São José, que 
passa por reforma. A vaci-
nação é realizada de segunda 
a sexta-feira, das 7h30 às 
16h30.

PÁGINA A6

JARDIM GIBERTONI 

Ruas passam a ter mão única
PÁGINA A3

REFORMA TRIBUTÁRIA

Senado aprova texto-base
O Senado Federal aprovou 

ontem, por 49 votos contra 19, 
o projeto de lei complementar 

que regulamenta a reforma 
tributária. Como foram feitas 
modificações pelos senadores, 

o texto retornará à Câmara para 
nova apreciação dos deputados.

PÁGINA B2

OUTUBRO

Varejo tem alta de 0,4% 
O volume de vendas do 

comércio varejista cresceu 0,4% 
no país em outubro, na compa-
ração com setembro. Essa é a 2ª 
alta consecutiva do indicador 
que já havia avançado 0,6% em 

setembro. Os dados da Pesquisa 
Mensal do Comércio (PMC) 
foram divulgados pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE).

PÁGINA B3

ITIRAPINA 

Festival de Balé 
será amanhã

PÁGINA B1

20º CHORANDOSEMPARAR

Apresentações serão 
na Estação Cultura

PÁGINA C3

ROVENA ROSA/ABR
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Senado deixa caducar 

PEC da maioridade penal 

Ex-presidente da Comissão de Cons-

tituição e Justiça da Câmara, o depu-

tado Sanderson (PL-RS) revelou que o 

Senado jogou no lixo mais de 30 anos 

de tramitação da Proposta de Emenda 

Constitucional (PEC) reduzindo a maio-

ridade penal para 16 anos. A PEC foi 

aprovada na Câmara, mas “o Senado 

deixou caducar”, lamentou, em entre-

vista ao podcast Diário do Poder. A PEC 

só juntou poeira na CCJ do Senado de 

Davi Alcolumbre (União-AP) até ser 

arquivada sem ir a votação.

Desde 1993

Apesar de ter chegado ao Senado em 

2015, a PEC data de 19 agosto de 1993, 

apresentada à Câmara pelo então depu-

tado Benedito Domingos.

Insistência

Outra PEC com o mesmo propósito foi 

protocolada no início do ano, outra vez 

na CCJ, pelo senador Cleitinho (Rep-

-MG). Segue na gaveta.

Filme repetido

Alcolumbre não indica relator para a 

PEC apesar do apelo da proposta. 

Enquete do Senado mostra 895 votos 

favoráveis e só 318 contrários.

Código octogenário

Sanderson lembra que o Código Penal 

é de 1940 e que precisa ser atualizado, 

“não fazer esta adequação é um crime 

contra a população”.

Aliados tentam queimar 

rivais de Pimenta na Secom

Criticado até por Lula (PT), que sempre 

culpa a imprensa ou a “área de comu-

nicação” pelos 昀椀ascos do atual governo, 
o ministro da Secom (Comunicação) 

Paulo Pimenta luta para se manter no 

cargo. Aliados são acionados para quei-

mar as maiores ameaças: Brunna Rosa, 

que se ligou a Janja ao assumir suas 

redes sociais, e Edinho Silva, ex-pre-

feito de Araraquara (SP), que foi bem 

na Secom de Dilma Rousseff. Lula gosta 

de Edinho, com quem buscou refúgio 

durante a arruaça de 8 de janeiro. 

‘Vitórias’ garantidas

Aliados de Pimenta fofocam que Brunna 

fez “campanhas” para Hugo Chávez e 

Nicolas Maduro na Venezuela, ditadura 

que frauda eleições.

Edinho é alternativa

Edinho Silva é quem “come pelas bei-

radas” para assumir a Secom no lugar 

de Pimenta. Difícil encontrar no entorno 

de Lula quem o critique.

Candidato na pista

Quem também é citado para substituir 

Pimenta é o marqueteiro Sidônio Pal-

meira, que orientou a Lula de como se 

aproximar dos evangélicos.

Combinado anti-Alckmin

Há enorme descon昀椀ança em relação a 
supostos “despachos” publicados com 

“assinatura digital” de Lula, mesmo na 

UTI, com dreno na cabeça. Alexandre 

Padilha diz que haveria um “combinado”, 

no vale-tudo para impedir que o vice 

Geraldo Alckmin assuma o cargo.

Golpe é isso aí

Com Lula na UTI, Rosângela Moro 

(União-SP) estranha que Geraldo Alck-

min seja impedido de assumir o cargo, 

como prevê a Constituição. “Quem, de 

fato, está governando nosso país?”, 

questiona.

Censura o昀椀cializada
O STF deve formar maioria para permitir 

que o governo possa apenas noti昀椀car 
as redes sociais para que qualquer 

conteúdo indesejável seja removido. 

Sem processo na Justiça, nem direito 

a contraditório.

Exterminadores do futuro

A aprovação do Teto de Gastos comple-

taria apenas 8 anos nesta sexta (13). 

Não tivesse sido destroçada após a 

vitória de Lula, a PEC teria impedido o 

desequilíbrio 昀椀scal que fez a economia 
do Brasil desandar.

Rumo ao atraso

Enquanto Elon Musk encanta o mundo 

com a Starlink, que superou a Nasa e 

inventou o primeiro foguete que “dá ré”, 

por aqui, o Senado aprovou a criação 

de uma “Alada”, estatal de projetos 

aeroespaciais. Cuja prioridade, claro, 

é gerar cargos e negócios para a 

cumpanheirada.

Tudo cancelado

O presidente da Câmara, Arthur Lira 

(PP-AL), quebrou outro galho para o 

governo Lula e cancelou todas as comis-

sões para que a Casa foque na votação 

das leis orçamentárias, corte da gastos 

e reforma tributária.

Coitadismo doentio

Viraliza nas redes a lista dos partidos 

(PSB, Psol, Rede, PT, PCdoB e PV) que 

votaram contra o projeto, aprovado, que 

dá à Justiça a opção de ordenar a cas-

tração química de pedó昀椀los, como na 
Suécia, Noruega etc. 

Urgência de risco 

Passou a urgência na Câmara do pro-

jeto que cria novas Infraestruturas de 

Mercado Financeiro (IMFs), que podem 

fragilizar garantias de credores, dizem 

especialistas. O texto está agora no 

Senado Federal.

Pensando bem...

...Alckmin é como a Viúva Porcina: foi 

sem nunca ter sido.
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Cláudio Humberto
“O Pé de Meia virou Pé de Corrupção”

Deputada Rosângela Moro (União-SP) sobre o novo escândalo do governo Lula

Acacio Miranda da Silva Filho*

Mario Eugenio Saturno*

Dilma, Bolsonaro e os Golpes 
Legislativos “Autoimpostos”

Moisés era hicso?

A vida é repleta de ironias. E há quem diga 
que “a política é a maior ironia da vida”. Imagine 
o seguinte: um Presidente da República sanciona 
uma lei hipotética cujos objetivos são legítimos, 
além de representarem os anseios mais comuns da 
população. A título de exemplo: fortalecimento das 
instituições do País, defesa do Estado Democrá-
tico de Direito, a instituição de mecanismos para 
o combate à criminalidade e o aclamado combate 
à corrupção. 

Imagine ainda que a confecção dessas normas 
se dê com pompas e circunstâncias, fazendo com 
que os apoiadores do líder da nação o aclamem 
pela coragem e pelo espírito público, e naquele 
momento contribuem para que os índices de apro-
vação, e até os resultados eleitorais daquele líder 
sejam os melhores possíveis.

“Mas a política é como as nuvens”. E pouco 
tempo depois, essas mesmas leis são usadas contra 
os seus criadores, servindo como substrato jurídico 
para que este se torne réu, 昀椀que inelegível, tenha 
aliados presos ou, até no caso mais grave, sofra um 
impeachment. Exemplos práticos não faltam, são 
recentes e afetam os dois extremos da polarização.

Recentemente, a Polícia Federal indiciou o 
ex-presidente Jair Bolsonaro e outras 36 pessoas 
por crimes previstos nos artigos 359 L e M, do 
Código Penal, criados através da Lei 14.197/2021, 
que pune ataques contra o Estado Democrático de 
Direito. A ironia? Essa lei foi sancionada pelo pró-
prio Bolsonaro durante seu mandato presidencial, 
a pretexto de corrigir incongruências decorrentes 
da utilização da Lei de Segurança Nacional que 
vigorava desde a Ditadura Militar.

Em 2013, a então presidente Dilma Rousseff 
sancionou um pacote de leis em resposta às mani-
festações daquele ano, o que incluía a Lei 12.850 
- regulamentando a delação premiada-, e a Lei 
12.846 – que versa sobre medidas anticorrupção. 

Essas que inicialmente foram marcos no combate à 
corrupção, depois tornaram-se os pilares da Ope-
ração Lava Jato, revelando esquemas de corrup-
ção envolvendo empresas estatais e políticos de 
diversas esferas.

O pacote anticorrupção da ex-presidente 
também endureceu penas para lavagem de 
dinheiro e corrupção ativa e passiva. Apesar de 
fortalecer o combate a práticas ilícitas, essas 
medidas foram usadas contra lideranças próxi-
mas à presidente, criando um ambiente de ins-
tabilidade que fragilizou seu governo. A dela-
ção premiada, que parecia ser a solução para os 
problemas da corrupção sistêmica, revelou-se 
uma faca de dois gumes, capaz de desestabilizar 
a política nacional. Enquanto Dilma tomou essas 
decisões sob pressão das manifestações popula-
res, Bolsonaro sancionou leis sob o discurso de 
“defesa da democracia”.

Esses episódios mostram como decisões 
políticas, inicialmente criadas para fortalecer o 
Estado, podem se voltar contra seus próprios ide-
alizadores. Dilma e Bolsonaro são exemplos de 
como a dinâmica do poder é imprevisível. Ambos 
enfrentaram, em momentos diferentes, as conse-
quências de suas próprias escolhas legislativas. A 
lição que 昀椀ca é clara: em um Estado Democrático 
de Direito, nem mesmo aqueles que moldam as 
leis estão acima delas pois os efeitos são moldados 
pela forma como essas leis são aplicadas e inter-
pretadas ao longo do tempo.

*Acacio Miranda da Silva Filho -  Doutor em 
Direito Constitucional pelo IDP/DF. Mestre em 

Direito Penal Internacional pela Universidade 
de Granada/Espanha. Cursou pós-graduação 

lato sensu em Processo Penal na Escola Paulista 
da Magistratura e em Direito Penal na Escola 
Superior do Ministério Público de São Paulo.

Se o Êxodo aconteceu, onde estão as evidên-
cias? Mais de meio milhão de pessoas vivendo em 
um deserto pequeno deixariam muitos vestígios e 
até escritas em rochas. E, curiosamente, o único fato 
histórico em que um povo semita saiu do Egito foram 
os hicsos.

Diversos autores já trataram desse assunto, 
como Donald B. Redford (Egypt, Canaan, and Israel 
in Ancient Times, 1992), Manfred Bietak (Avaris: The 
Capital of the Hyksos, 2010), John Van Seters (The 
Hyksos: A New Investigation, 1966), e Kenneth Kit-
chen (On the Reliability of the Old Testament, 2003). 
Mas o autor mais surpreendente foi o historiador 
egípcio Mâneton, que teve parte de seu livro salvo 
na obra de Flavio Josefo: Contra Apion (livro I), facil-
mente encontrado na internet e em português e que 
reproduzo alguns trechos a seguir da seção 14.

Mâneton, no segundo livro da sua História Egíp-
cia, escreve concernente a nós da seguinte maneira: 
Tivemos um rei de nome Timaus. Sob ele isso veio a 
acontecer, de maneira surpreendente, homens de 
ignorado nascimento das regiões orientais, e tiveram 
bastante ousadia para fazer uma expedição contra 
nosso país, e com facilidade subjugaram pela força, 
queimaram nossas cidades, e demoliram nossos tem-
plos dos deuses, e usaram depois todos os habitantes 
das mais bárbaras maneiras, além disso, alguns eles 
mataram e puseram suas crianças e esposas sob 
escravidão.

Posteriormente 昀椀zeram um deles rei, cujo nome 
era Salatis; ele também viveu em Mên昀椀s, e fez tanto o 
Alto como o Baixo Egito pagarem tributo. Toda esta 
nação era chamada Hycsos, que signi昀椀ca Pastores-
-reis: a primeira sílaba, “hyc”, de acordo com o dialeto 
sagrado, denota um rei, enquanto “sos”, um pastor. 

Mas Mâneton continua: “Este povo, que anterior-
mente denominamos reis, e também chamados pas-
tores, e seus descendentes”, como ele diz, “tomaram 
posse do Egito quinhentos e onze anos.”

Ele diz mais adiante: Até que sob um rei, cujo 
nome era Alisphragmuthosis, os pastores foram 
subjugados por ele e foram encerrados num lugar 
chamado Avaris. Porém Thummosis, 昀椀lho de Alis-
phragmuthosis fez uma tentativa de tomar-lhes pela 
força e pelo cerco, com quatrocentos e oitenta mil 
homens, mas não conseguiu e fez acordo para dei-
xarem o Egito. Com suas famílias e pertences, não 
menos que duzentos e quarenta mil, viajaram para a 
Síria, mas como tiveram medo dos assírios, constru-
íram uma cidade naquele país que é agora chamado 
Judéia, e chamaram-na Jerusalém.

Agora Mâneton, em outro livro dele, diz: “Esta 
nação, assim chamada Pastores, foram também 
chamados Cativos, em seus livros sagrados.” E este 
relato dele é verdadeiro; pois criar rebanhos foi o 
trabalho de nossos antepassados nas mais antigas 
eras, (Genesis 46,32,34; 47,3,4) e como eles condu-
ziam suas vidas viajando para alimentar o rebanho, 
foram chamados Pastores. Nem foi isso sem razão, 
serem chamados Cativos pelos egípcios, visto que 
um dentre nossos ancestrais, José, contou ao rei do 
Egito que ele foi um cativo, e mais tarde levou seus 
irmãos para o Egito pela permissão do rei.

 
*Mario Eugenio Saturno (fb.com/Mario.Eugenio.

Saturno) é Professor Assistente da Escola de 
Teologia para Leigos São José de Anchieta da Dio-

cese de Caraguatatuba, Tecnologista Sênior do 
Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais (INPE) e 

congregado mariano.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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TORPEDO
DA REDAÇÃO E COLABORADORES

EMOÇÕES

Segundo informações de bastidores, a pró-

xima semana promete ser bastante agitada, 

com a publicação de várias exonerações de car-

gos de con昀椀ança no Diário O昀椀cial. A medida já 
é preparatória para a posse do novo governo. 

EMOÇÕES 2
De acordo com as mesmas informa-

ções, aqueles que estiverem nessa barca 

de exonerações di昀椀cilmente irão retornar 
aos postos em 2025. A conferir as cenas 

dos próximos capítulos…

PAGAMENTO
Para amenizar, a Prefeitura con昀椀rmou o 

pagamento da segunda parcela do 13º salá-

rio do funcionalismo público para hoje. A 

expectativa é que haja a injeção de cerca de 

R$ 11,5 milhões na economia local. Coisa 

boa!

RECESSO
O Diário Oficial trouxe a publicação 

de portaria, assinada pelo presidente da 

Câmara Municipal, vereador Marquinho 

Amaral (Podemos), que concede recesso no 

legislativo, entre os dias 23 de dezembro 

e 03 de janeiro.

VALE LEMBRAR
O recesso da Prefeitura está previsto 

para terminar em 02 de janeiro, com 

retorno ao trabalho na sexta-feira, 03 de 

janeiro. Já na Câmara, o pessoal vai poder 

retomar os trabalhos apenas na segunda-

-feira, 06 de janeiro. 

SOLENE
Hoje, às 19 h, a Câmara realiza sessão 

solene em que serão entregues os títulos 

de

“Cidadão Honorário de São Carlos” ao 

Dr. Roberto Muniz Júnior e “Cidadã Hono-

rária de São Carlos” à Dra. Carolina Toniolo 

Zenatti. 

PROIBIÇÃO
Mais de 1,9 mil entidades e órgãos 

estão atualmente impedidos de receber 

recursos advindos do poder público. A 

relação completa foi publicada no Diário 

O昀椀cial Eletrônico do Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo (TCESP). 

TURISMO
O turismo de São Paulo vai ocupar uma 

parcela ainda maior da economia paulista: 

9,6% do PIB até dezembro deste ano, de 

acordo com estimativa do Centro de Inte-

ligência da Economia do Turismo (Ciet).

TURISMO 2
Com a criação da Secretaria da Cultura 

e Turismo em São Carlos, espera-se que a 

atividade turística ganhe ainda mais tra-

ção, com a realização de mais eventos, que 

atraiam grande público para a cidade.

PREFEITURA/SERVIDORES

13º salário será pago hoje
Pagamento acontece uma semana antes da data-limite prevista em lei

A 
Prefeitura de São Car-
los irá creditar o paga-
mento da segunda par-

cela do 13º salário dos servidores 
públicos municipais hoje (13). O 
pagamento acontece uma semana 
antes da data-limite prevista em 
lei, reiterando o compromisso da 
administração com o quadro de 
servidores e proporcionando o 
incremento de cerca de R$ 11,5 
milhões na economia local.

Esta é a segunda vez no ano 
em que a Prefeitura antecipa o 
pagamento do 13º salário aos ser-
vidores. Anteriormente, a admi-
nistração já havia pago a primeira 
parcela do benefício em 7 de maio 
– a lei prevê que o referido paga-
mento deve ser executado até o 
dia 30 de novembro.

Entre outras questões, o 
adiantamento do pagamento da 
primeira e da segunda parcela do 
13º salário só é possível por conta 
da saúde financeira do município, 
que, nos oito últimos anos, nunca 
atrasou pagamentos aos servido-
res públicos municipais.

O secretário municipal de 
Fazenda, Mario Antunes, come-
mora o fato de o município conse-
guir cumprir a lei com eficiência 
e, inclusive, poder antecipar paga-
mentos ao servidor. “A antecipa-
ção é fruto de um grande esforço 
da Prefeitura, com a determina-
ção do prefeito Airton Garcia, e, 
portanto, vamos fazer o crédito 
aos servidores da administração 
direta e indireta nesta sexta-feira. 
Estamos no final do mandato do 
prefeito Airton Garcia e todos 
os pagamentos efetuados aos 

JARDIM GIBERTONI 

Ruas passam a ter mão única

servidores foram rigorosamente 
em dia ou mesmo antecipados, 
como neste caso do 13º salário. O 
prefeito Airton sempre se empe-
nhou e não mediu esforços para a 
gente atender os servidores muni-
cipais”, celebra Mario.

O prefeito Airton Garcia 
recordou que este é mais um 
demonstrativo da seriedade com 
que a administração tem tratado 
o servidor. “O 13º salário é um 
direito do servidor público, mas 
o pagamento antecipado mostra o 
nosso compromisso com o servi-
dor e com as contas da Prefeitura. 
Em oito anos, nunca atrasamos os 
pagamentos ao funcionalismo e, 
nos últimos três anos, também 
demos aumento real em todos os 
acordos coletivos. Mais um ano 
pagando tudo certinho! Pagar 
adiantado é coisa boa!”, finaliza 
o prefeito.

A 
Secretaria Munici-
pal de Transporte 
e Trânsito (SMTT) 

comunica que, nesta sexta-
-feira (13), ocorrerá a com-
plementação da implantação 
de mão única de direção nas 
ruas Porceno Marino e Wal-
demar Ivo de Medeiros, no 
Jardim Gibertoni. A Rua Wal-
demar Ivo de Medeiros pas-
sará a ter sentido obrigatório 

da Av. Paulista para a Av. 
Com. Alfredo Maffei e a Rua 
Porceno Marino passará a ter 
sentido obrigatório da Av. 
Com. Alfredo Maffei para a 
Av. Paulista.

Estas intervenções visam 
trazer mais segurança aos 
pedestres e melhoria do fluxo 
viário na região. Os agentes de 
trânsito estarão nas vias orien-
tando os motoristas.
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Av. São Carlos, 2690 - Centro  (16) 3416-4854

Estamos de Volta

@hotelanaca

Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 
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2018, ele 昀椀cou de fora e desig
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(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
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a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR
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Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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SAÚDE PÚBLICA/VIOLÊNCIA

Profissionais devem 
ser protegidos

O 
Tribunal Regional 
do Trabalho da 15ª 
Região (TRT-15) deu 

provimento parcial ao recurso 
do Ministério Público do Traba-
lho (MPT) e determinou que o 
Município de São Carlos apre-
sente um plano de ação com cro-
nograma de prazos para coibir a 
violência física e verbal sofrida 
por profissionais de saúde de 
UPAs, UBSs e USFs da cidade.

Os desembargadores da 10ª 
Câmara de julgamento mantive-
ram a condenação de primeira 
instância que obrigava o Muni-
cípio a apresentar o referido 
plano no prazo de 90 dias após 
o trânsito em julgado do pro-
cesso, contudo, determinaram 
que ele contivesse prazos claros 
e um cronograma para cumpri-
mento. Em sua sentença, o juiz 
da 2ª Vara do Trabalho de São 
Carlos afirmou que não seria 
possível estabelecer tais prazos 
pois “a maior parte das ações[…]
depende de autorização legal e 
disponibilidade orçamentária”.

O relator do processo, 
desembargador Fábio Grasselli, 
ponderou que “o presente caso 
revela a existência de um pro-
blema estrutural vivenciado 
pelas partes, que poderá atingir 
de forma reflexa a sociedade, 
considerando que os direitos 
violados dos servidores terão 
reflexos no serviço público 
prestado”.

Caso deixe de cumprir a 
obrigação, o Município pagará 
multa de R$ 500 por dia de 
atraso. Cabe recurso ao Tribu-
nal Superior do Trabalho (TST).

Inquérito –  O procura-
dor Rafael de Araújo Gomes 
investigou o Município de São 
Carlos após a denúncia de que 
um médico de uma Unidade de 
Pronto Atendimento fora agre-
dido fisicamente e verbalmente 
por uma paciente. Ele havia 
recebido um tapa no rosto e 
a cidadã se direcionou a ele 
usando palavras de baixo calão.

Em resposta a um ofício do 
MPT, o Município disse estar 
tomando providências para 
garantir a segurança dos tra-
balhadores, mas afirmou que 
a Guarda Municipal não tinha 
efetivo suficiente para patrulhar 

todas as unidades de saúde.
Em consulta ao Sindicato dos 

Servidores Públicos de São Car-
los, o MPT obteve uma série de 
provas demonstrando diversos 
casos de agressão sofridos por 
médicos e enfermeiros em uni-
dades públicas de saúde, inclu-
sive alguns que resultaram em 
processos judiciais.

Segundo a entidade, os locais 
de atendimento de saúde, “em 
especial as UPAs e USFs se tor-
naram ambientes de trabalho 
perigosos e insalubres”, e que 
não há a atenção do Município 
“no sentido de implementar 
qualquer medida que ofereça 
aos servidores um local de tra-
balho seguro”.

O relatório apontou casos 
de lesão corporal sofridos por 
servidores desde 2018, espe-
cialmente técnicos de enferma-
gem e auxiliares administrati-
vos, além de agressões verbais 
e ameaças. Alguns desses casos 
foram noticiados na mídia, um 
deles, inclusive, em novembro 
de 2024, quando uma cidadã, 
impaciente com a demora no 
atendimento na UPA Cidade 
Aracy agrediu física e verbal-
mente uma enfermeira, além 
de arremessar objetos da sala 
de triagem. Na mesma unidade 
foi registrado em 2022 um caso 
de agressão física a dois servi-
dores, um deles sendo atingido 
por um paciente com um soco 
na boca. Em outra oportuni-
dade, um enfermeiro do SAMU 
foi assaltado também na UPA 
Cidade Aracy.

O MPT também oficiou 
outras entidades representativas 
de profissionais de saúde, como 
o COFEN, o CFM e o COREN, 
para entender a dimensão do 
problema envolvendo a violên-
cia contra profissionais de saúde 
durante o exercício da profissão. 
Em resposta, O COREN infor-
mou ter constatado irregula-
ridades em uma das unidades 
de saúde de São Carlos, reafir-
mando que são frequentes os 
ataques e ameaças sofridos pelos 
profissionais no ambiente de 
trabalho, e que não há qualquer 
medida de segurança tomada 
pelo Município para a proteção 
dos servidores.

VACINA/COVID-19

São Carlos recebe 130 doses

A 
Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), por 
meio do Departa-

mento de Vigilância em Saúde, 
informa que recebeu 130 doses 
da vacina contra COVID-19. O 
imunizante já está disponível 
em todas as Unidades Básicas de 
Saúde (UBS) – exceto a UBS São 
José, que passa por reforma –. A 
vacinação é realizada de segunda 
a sexta-feira, das 7h30 às 16h30.

A vacina será utilizada para o 
calendário de rotina do Programa 
Nacional de Imunizações (PNI) 
em pessoas do grupo prioritário 
que abrange crianças de 6 meses 
a 4 anos, bem como para crianças 
com 5 anos ou mais e que apre-
sentem maior vulnerabilidade 
ou condição que aumente o risco 
para formas graves da doença.

A diretora do Departamento 
de Vigilância em Saúde, Denise 
Mello Martins, ressalta a impor-
tância de se manter a vacina-
ção em dia. “As vacinas contra 
a COVID-19 evitaram muitas 

mortes e internações no Brasil 
desde a sua introdução e conti-
nuam efetivas contra as  formas 
graves da doença. O esquema 
vacinal completo, incluindo as 
doses de reforço, é essencial para 
que se possa dar continuidade 
às ações de prevenção”, salienta 
Denise.

A SMS destaca ainda a 
importância da manutenção das 

medidas de prevenção contra a 
doença e orienta as pessoas a con-
tinuarem com práticas de higiene 
como a lavagem frequente das 
mãos e o uso de máscara sempre 
que apresentarem sintomas gri-
pais. Em caso de surgimento de 
sintomas, o paciente deve procu-
rar a unidade de saúde de referên-
cia para a testagem e atendimento 
médico.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
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gundo a Abrapch, o potencial é 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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PREFEITURA ESCLARECE

Vento danifica decoração natalina
Queda de renas 
na decoração 
natalina foi 
causada por 
vento forte e não 
vandalismo 

A 
Prefeitura Munici-
pal esclareceu que 
a queda das renas 

decorativas na Praça do Mercado 
Municipal foi causada por ventos 
fortes e não por atos de vanda-
lismo, como inicialmente suspei-
tado. A decoração natalina, inau-
gurada no dia 16 de novembro, 
tem encantado moradores de São 
Carlos e visitantes pela beleza e 
pelo capricho nos detalhes, como 
parte de um esforço anual da 
ACISC (Associação Comercial 
e Industrial de São Carlos), com 
apoio da prefeitura, para valori-
zar os espaços públicos, além de 
promover o comércio local.  

O monitoramento por câme-
ras de vídeo da Guarda Municipal 
registrou o momento do inci-
dente na noite de quarta-feira 
(11). “Nós temos um reforço 
de monitoramento pela Guarda 
Municipal na região do comér-
cio central da cidade em função 
das compras de fim de ano e, por 

ENDEMIA

Dengue exige combate global 
Ministra da Saúde, Nísia Trindade, adverte que avanço da doença está relacionado às mudanças climáticas

volta das 22h20, um vento forte 
derrubou as renas da decoração 
natalina. Os guardas municipais 
recolheram os pedaços das peças 
danificadas”, explicou o secre-
tário municipal de Segurança 
Pública e Defesa Social, Samir 
Gardini.  Com isso, a Secretaria 
Municipal de Segurança Pública 
e Defesa Social confirmou que 
não houve qualquer ato de van-
dalismo relacionado ao incidente.  

A queda dos enfeites gerou 
preocupação inicial entre 
comerciantes e frequentadores 
da praça. A ACISC informou que 
os enfeites danificados serão reti-
rados, já que não há tempo sufi-
ciente para a manutenção antes 
do fim do período natalino.  

Ivone Zanquim, presidente 
da ACISC, reforçou a importân-
cia de preservar o patrimônio 

público e agradeceu o apoio da 
Guarda Municipal e da Polícia 
Militar na intensifidade das ron-
das, mesmo com todas as difi-
culdades de efetivo encontradas. 
“Em nome da nossa entidade, 
agradecemos as forças de segu-
rança da nossa cidade por todo o 
esforço que tem feito. Cuidar da 
cidade é uma responsabilidade 
coletiva. Esse esforço não ape-
nas promove o bem-estar, mas 
também simboliza união e valo-
rização da nossa comunidade”, 
destacou.  Apesar do ocorrido, 
a Prefeitura e a ACISC seguem 
empenhadas em manter o clima 
natalino acolhedor, garantindo 
que os moradores de São Carlos 
e visitantes de toda a região, pos-
sam aproveitar as festividades de 
fim de ano e comprar no comér-
cio da cidade.

PEDRO PEDUZZI/
AGÊNCIA BRASIL

A
s mudanças climáti-
cas ampliaram o raio 
de alcance da dengue 

e de outras doenças causadas 
pelo Aedes aegypti. Diante dessa 
situação, a estratégia de enfren-
tamento precisa ter dimensão 
global, reforçando ainda mais 
a necessidade de colaboração 
mútua entre autoridades, tanto 
para prevenção como para cons-
cientização, disse nesta quinta-
-feira (12) a ministra da Saúde 
Nísia Trindade.  Em entrevista 
ao programa Bom Dia Minis-
tra, produzido pela Empresa 
Brasil de Comunicação, Nísia 
disse também que há estoque 
suficiente de vacinas contra a 
covid-19 e defendeu pontos do 
relatório da Reforma Tributária 
no que se refere à alíquota zero 
para vários medicamentos do 
programa Farmácia Popular.

Nísia falou sobre as ações 
que vêm sendo desenvolvidas 
pelo ministério para reforçar o 
papel de estados, municípios e 
da própria população no enfren-
tamento da dengue. Ela chamou 
a atenção para a necessidade de 
se ampliar as redes colaborati-
vas, uma vez que a doença tem 
avançado para regiões e paí-
ses onde, até então, não havia 

prevê a prevenção e a conscien-
tização da população, que é tam-
bém um ator muito importante, 
assim como as prefeituras, por 
causa do acúmulo de lixo urbano 
e dos focos de água em que o 
mosquito pode se proliferar. Isso 
está ligado à gestão das cidades”, 
justificou.

DIA D
Nísia Trindade reiterou tam-

bém a relevância do Dia D de 
Mobilização contra a Dengue, 
previsto para sábado (14) – no 
sentido de difundir mais lar-
gamente campanhas de cons-
cientização e engajamento da 
população em todo o país para 
prevenir os focos do  Aedes 
aegypti.

“Todo governo estará envol-
vido, com a participação de 
governadores e ministros. Nos-
sos secretários do ministério 
se distribuirão Brasil afora. Vai 
ser um dia muito importante. 
Quero convidar a todos para se 
somarem esses esforços”, disse 
a ministra.

Segundo ela, os locais onde 
as atividades vão se concentrar 
ainda serão divulgados. “Mas 
cada um de nós pode fazer o 
Dia D na sua comunidade, bus-
cando sempre o reforço dos 
nossos profissionais”, disse, ao 
lembrar que agentes comunitá-
rios e agentes de endemias par-
ticiparão em apoio à iniciativa.

A ministra convidou a popu-
lação a participar de força-tarefa 
que será promovida neste fim 
de semana. “Destaco o papel 
dos agentes de endemias. Eles 
vão às nossas casas justamente 
para orientar, ver onde há 
focos. Lembrando que 75% dos 
focos estão nas nossas casas ou 
no entorno delas. É uma cha-
mada de atenção a todos nós”, 
ressaltou.  

Segundo a ministra, ao longo 
deste ano a população experi-
mentou um aumento explosivo 

de casos, o que reforça a impor-
tância do cuidado.

“Temos a fase que estamos 
agora de uma forte prevenção, 
controle dos focos. Mas sabe-
mos que haverá casos de den-
gue. Para isso, temos de estar 
organizados. É a organização do 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
a organização da assistência, do 
papel dos estados, dos governa-
dores nesse processo. Por isso 
estamos fazendo esse Dia D”, 
destacou. 

Nísia Trindade informou 
que o governo federal trabalha 
para ampliar as tecnologias de 
controle vetorial, a exemplo do 
método wolbachia, e lembrou 
que o país possui um plano de 
enfrentamento com recursos 
financeiros garantidos na casa 
de R$ 1,5 bilhão. Trindade tam-
bém destacou que o Ministério 
adquiriu vacinas para públicos 
prioritários – mas ainda não em 
escala suficiente por parte do 
laboratório. Segundo ela, por-
tanto, a prevenção segue sendo 
o caminho ideal.

A prevenção da dengue 
concentra-se na eliminação dos 
criadouros do mosquito e na 
proteção contra picadas. Medi-
das eficazes incluem:  

– Eliminar recipientes que 
acumulam água, como pneus, 
garrafas e vasos de plantas;

– Manter caixas d’água e 
reservatórios devidamente 
tampados;

– Limpar calhas e lajes para 
evitar acúmulo de água;

– Utilizar repelentes e rou-
pas de mangas compridas, espe-
cialmente durante o dia, quando 
o mosquito é mais ativo;

– Instalar telas em janelas e 
portas para impedir a entrada de 
mosquitos.  

– Em caso de sintomas como 
dor no corpo, febre, dor atrás 
dos olhos, é fundamental pro-
curar a unidade de saúde para 
os devidos cuidados.

FABIO RODRIGUES-POZZEBOM/ AGÊNCIA BRASIL

registros.

DENGUE
“A dengue hoje é um pro-

blema de saúde global, inclusive 
em áreas subtropicais, como é 
o caso do Uruguai e do Sul do 
nosso país, que passaram a ter 
dengue. É sempre bom lem-
brar que o aquecimento global 
é o responsável por essa grande 
transmissão. Portanto teremos 
mais países lidando com esse 
problema”, disse a ministra.

Dessa forma, a ministra 
defendeu o desenvolvimento de 
um plano que também seja glo-
bal para o enfrentamento desta 
e de outras doenças transmitidas 
pelo Aedes aegypti, como a zika 

e chikungunya. Um outro eixo 
importante citado por Nísia é 
o de desenvolvimento e uso de 
tecnologias visando o controle 
do mosquito transmissor. Ela 
explica que, apesar de ainda não 
haver um plano nacional para a 
utilização em larga escala dessas 
tecnologias, alguns municípios e 
estados já o fazem com o apoio 
do ministério.

“Estamos trabalhando para 
ampliar essas tecnologias de 
controle do mosquito”, reiterou 
ao destacar que, nesse sentido, a 
pasta tem atuado para reforçar o 
papel de estados e municípios.

“Lançamos em setembro 
deste ano um plano de enfren-
tamento à dengue. Esse plano 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 
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que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 
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tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 
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Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 
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O reajuste do salário do prefei
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(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
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da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.
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e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

06 02 1

Terça-feira, 29
Dezembro de 2020

Av. São Carlos, 2690 - Centro  (16) 3416-4854

Estamos de Volta

@hotelanaca

Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
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uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 
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a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
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nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
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cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Domingo, 30
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dezembro de 2020

“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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ITIRAPINA 

Praças passam 
por reforma
Prefeitura promove trocas e reparos de pedras 
portuguesas nas Praças da Matriz e Central 

ITIRAPINA  II

Festival de Balé 

será amanhã

A 
Prefeitura Muni-
cipal de Itirapina, 
por meio da Secre-

taria de Serviços Públicos, 
está realizando uma impor-
tante obra de troca de pedras 
nas Praças da Matriz e Cen-
tral. A empresa responsável 
pela execução dos trabalhos é 
a Idealize, que já tem se des-
tacado em projetos voltados 
para a melhoria do espaço 
público.

Essa iniciativa visa não ape-
nas a renovação estética das 
praças, mas também a segu-
rança e o conforto dos cidadãos 
que frequentam esses locais. 
Além da troca das pedras, a 
Prefeitura está atenta a outros 
pontos e prédios públicos 
que necessitam desse tipo de 
manutenção, demonstrando 
seu compromisso contínuo 
com a qualidade de vida da 
população.

A administração muni-
cipal reafirma seu empenho 
em promover melhorias na 

infraestrutura urbana, garan-
tindo espaços mais agradáveis 
e funcionais para todos.

A 
Prefeitura convida 
os munícipes para 
uma noite ines-

quecível: prestigiar o Festival 
de Balé que acontecerá ama-
nhã, dia 14 de dezembro, às 
19h, no Ginásio de Esportes 
Lázaro de Oliveira.

O espetáculo é promo-
vido pelo programa Vida 

Ativa, sob o comando da 
professora e coordenadora 
da oficina de balé, Cristiane 
L. Vieira, e do secretário 
municipal de Esportes e 
Lazer, Fábio Piloto, com o 
apoio da Prefeitura Muni-
cipal, sob a administração 
da Dona Graça e do vice 
Lemão Sanches.
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Estamos de Volta

@hotelanaca

Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
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cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
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assim, o impacto seria de R$78 
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receberão, juntos, R$733 milhões 
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resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
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novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
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de surgimento de 1.295 novas 
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...não confunda LGPD com 
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Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
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Câmara. Como parece não con
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do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.
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processos e prevenir litígios, por 
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e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
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mas Acácio Miranda Silva Filho, 
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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REFORMA TRIBUTÁRIA

Senado aprova texto-base
Votação teve 49 senadores a favor e 19 contrários à aprovação

Giordanna Neves, Fernanda 

Trisotto e Victor Ohana/AE

O 
Senado Federa l 
aprovou nesta quin-
ta-feira, 12, por 49 

votos a favor e 19 votos con-
trários, o projeto de lei com-
plementar que regulamenta a 
reforma tributária. Os sena-
dores discutiriam em seguida 
os destaques (sugestões de 
mudança) apresentados ao 
parecer. Como foram feitas 
modificações pelos senadores, 

o texto retornará à Câmara 
para nova apreciação dos 
deputados.

O relator do projeto, sena-
dor Eduardo Braga (MDB-
-AM), promoveu uma série de 
mudanças no texto.

Ele ampliou os benefícios 
concedidos às empresas ins-
taladas na Zona Franca de 
Manaus e atribuiu critérios 
objetivos para a tributação de 
pessoas físicas que obtenham 
renda com a compra, venda, 
cessão e arrendamento de 

imóveis.
O cashback também foi 

ampliado para abarcar servi-
ços de telecomunicação, como 
telefonia e internet. O texto da 
Câmara já previa a devolução 
de 100% da CBS e de pelo 
menos 20% do IBS para gás, 
água e esgoto e energia elé-
trica. Na cesta básica, o óleo de 
soja saiu da lista de alimentos 
com imposto zero e foi para 
a alíquota reduzida a 60% da 
padrão.

O senador também incluiu 

um dispositivo para viabilizar 
a criação do Comitê Gestor do 
IBS em seu texto. Essa defini-
ção estava no outro projeto de 
lei da reforma tributária, que 
ainda não avançou na tramita-
ção no Senado. A inclusão do 
dispositivo atende a um pedido 
do Ministério da Fazenda e 
também dos governos regio-
nais, para viabilizar a operacio-
nalização do sistema ao longo 
de 2025.

Durante a sessão da Comis-
são de Constituição e Justiça 

(CCJ), os senadores aprovaram 
um destaque que equiparou o 
regime específico de tributação 
para saneamento ao estabele-
cido para saúde humana, com 
redução de 60% das alíquotas 
do IBS e da CBS.

O colegiado também der-
rubou uma mudança introdu-
zida pelo relator, que determi-
nou, por convicção pessoal, a 
incidência do Imposto Sele-
tivo sobre armas e muni-
ções. Os partidos da base 
do governo, no entanto, vão 
tentar alterar este trecho no 
plenário. O líder do governo, 
senador Randolfe Rodrigues 
(Sem partido-AP), defen-
deu a aprovação do destaque 
modificando esse dispositivo. 
Braga também disse ser favo-
rável, mas reiterou que a deci-
são será feita por voto.

ACISC/NÚCLEO DE ECONOMIA 

Dados servem para 
análise comparativa
Segundo levantamento, 
Brasil conta com 50.692 empresas 
de grande porte, que juntas 
empregam 18.044.542 pessoas

O 
Núcleo de Econo-
mia da Associação 
Comercial e Indus-

trial de São Carlos (ACISC) 
divulgou nesta quarta-feira, 
11 de dezembro, um informa-
tivo que detalha a performance 
econômica das empresas brasi-
leiras e paulistas com mais de 
100 vínculos empregatícios. Os 
dados são baseados no Rela-
tório Anual de Informações 
Sociais (RAIS) de 2023, forne-
cendo uma oportunidade para 
que empresários locais com-
parem seus indicadores com 
médias estaduais e nacionais.

Panorama Nacional e 
Paulista

Segundo o levantamento, 
o Brasil conta com 50.692 
empresas de grande porte, que 

juntas empregam 18.044.542 
pessoas formalmente. A remu-
neração média paga por essas 
empresas é de R$ 4.125,77, 
mas com uma disparidade 
salarial: as mulheres recebem, 
em média, 79,3% do salário dos 
homens.

No estado de São Paulo, 
estão localizados 16.898 
estabelec imentos  desse 
porte, representando 33% 
do total nacional. Eles são 
responsáveis por 6.340.712 
vínculos formais, o que equi-
vale a 35% do total brasileiro. 
Além disso, o estado lidera 
em remuneração média, com 
R$ 4.992,00 por trabalhador, 
embora as mulheres paulis-
tas também recebam menos 
que os homens, com uma 

média de 78,4% dos salários 
masculinos.

Esses números confirmam 
a relevância de São Paulo como 
o maior mercado empresarial 
do país, tanto em número de 
empresas quanto em valor 
médio dos salários pagos.

REFLEXÃO PARA 
EMPRESÁRIOS LOCAIS
O Núcleo de Economia da 

ACISC estimula os empresários 
de São Carlos e região a anali-
sarem seus próprios números 
em relação aos dados apresen-
tados. Perguntas-chave foram 
propostas para a reflexão:

Qual é o salário médio na 
sua empresa?

Quanto mais próximo dos 
R$ 4.992,00 paulistas, maior o 
grau de desenvolvimento.

Qual é a proporção dos 

salários das mulheres em rela-
ção aos homens?

A equidade salarial é um 
indicativo importante de 
progresso.

Como tem sido a relação 
entre faturamento e número 
de empregados nos últimos 
12 meses?

Resultados crescentes 
podem indicar expansão sau-
dável ou redução no quadro de 
funcionários.

A margem de lucro da sua 
empresa cresceu?

Avaliar as despesas fixas 
pode ser crucial caso a margem 
não tenha aumentado.

APOIO E ORIENTAÇÃO
O Núcleo de Economia da 

ACISC destaca a importância 
de uma gestão eficiente e ofe-
rece apoio aos empresários 
interessados em melhorar 
seus indicadores. Para mais 
informações ou esclareci-
mentos, os associados podem 
entrar em contato direta-
mente com o núcleo.

Esses dados reforçam o 
papel da ACISC como uma 
parceira estratégica no desen-
volvimento econômico local, 
oferecendo ferramentas para 
que as empresas sejam mais 
competitivas e sustentáveis 
no mercado.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 
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recesso. Presidentes da Câmara 
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Câmara. Como parece não con
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do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
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(PSDB), de R$24,1 mil para 
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eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
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O sistema existe e está pronto, 
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processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
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mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio
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mandato presidencial.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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OUTUBRO

Varejo tem alta de 0,4% 
É a segunda alta consecutiva do indicador, aponta IBGE

VITOR ABDALA/
AGÊNCIA BRASIL 

O 
volume de ven-
das do comércio 
varejista cresceu 

0,4% no país em outubro 
deste ano, na comparação 
com o mês anterior. Essa é a 
segunda alta consecutiva do 
indicador, que já havia avan-
çado 0,6% em setembro. Os 
dados da Pesquisa Mensal 
do Comércio (PMC) foram 
divulgados nesta quinta-feira 
(12), pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE).

O setor também apresen-
tou altas de 6,5% na compa-
ração com outubro do ano 
passado, o que representou 
o 17º resultado positivo do 
setor. O crescimento acumu-
lado no ano chegou a 5%. Em 
12 meses, o varejo acumula 
alta de 4,4%.

Na passagem de setembro 
para outubro, seis das oito 
atividades pesquisadas apre-
sentaram alta: móveis e ele-
trodomésticos (7,5%), equi-
pamentos e material para 
escritório, informática e 
comunicação  (2,7%),  teci-
dos ,  vestuár io  e  ca lça-
dos (1,7%), combustíveis e 
lubrificantes (1,3%), hiper, 
supermercados ,  produ-
tos alimentícios, bebidas e 
fumo (0,3%) e livros, jornais, 
revistas e papelaria (0,3%).

“O setor de móveis e ele-
trodomésticos foi o que teve 
maior alta em outubro, refle-
tindo os dois meses anteriores 
de queda. Ao longo do ano, o 

segmento apresenta uma vola-
tilidade alta, com maior ampli-
tude tanto de altas quanto de 
baixas, mais intensa do que a 
dos demais setores”, afirma 
o pesquisador do IBGE Cris-
tiano Santos.

Por outro lado,  duas 
atividades tiveram queda: 
a r t i go s  f a r m a c ê u t i c o s , 
médicos, ortopédicos e de 
perfumaria (-1,1%) e outros 

artigos de uso pessoal e 
doméstico (-1,5%).

O varejo ampliado, que 
também considera os seg-
mentos de materiais de cons-
trução e vendas de automó-
veis e peças, cresceu 0,9% 
de setembro para outubro. 
A alta foi puxada principal-
mente pelas atividades de 
veículos e motos, peças e 
partes, que avançou 8,1%. 

Os materiais de construção 
tiveram alta de apenas 0,7%.

O varejo ampliado tam-
bém teve altas nas demais 
comparações temporais: 
8,8% na comparação com 
outubro de 2023, 4,9% no 
acumulado do ano e 4,3% no 
acumulado de 12 meses.

RECEITA NOMINAL
A receita nominal do 

comércio varejista teve altas 
de 0,9% na comparação com 
setembro deste ano, 11,9% 
em relação a outubro de 
2023, 8,8% no acumulado do 
ano e 8% no acumulado de 
12 meses.

A receita nominal do 
varejo ampliado também 
apresentou resultados positi-
vos: 1,4% de crescimento na 
comparação com setembro, 
13,5% em relação a outubro 
do ano passado, 7,9% no 
acumulado do ano e 7,2% no 
acumulado de 12 meses.

OUTUBRO/2023
Segundo o IBGE, sete das 

oito atividades que integram 
o varejo registraram avanços 
em outubro de 2024 ante 
outubro de 2023. Na média 
global, o comércio varejista 
teve uma expansão de 6,5%.

Houve avanços em Arti-
gos farmacêuticos, médicos, 
ortopédicos e de perfumaria 
(16,1%), Móveis e eletrodo-
mésticos (9,9%), Tecidos, 
vestuário e calçados (7,9%), 
Equipamentos e material 
para escritório, informática e 
comunicação (6,3%), Hiper, 
supermercados, produtos 
alimentícios, bebidas e fumo 
(5,6%), Outros artigos de uso 
pessoal e doméstico (4,7%) e 
Combustíveis e lubrificantes 
(2,2%). Na direção oposta, 
o único recuo ocorreu em 
Livros, jornais, revistas e 
papelaria (-9,3%).

No varejo ampliado – que 
inclui os segmentos de veí-
culos, material de constru-
ção e atacado alimentício –, 
as vendas subiram 8,8% em 
outubro de 2024 ante outu-
bro do ano anterior. 

O volume vendido por 
Veículos, motos, partes e 
peças subiu 27,4%, Material 
de Construção teve alta de 
12,2%, e Atacado de produtos 
alimentícios, bebidas e fumo 
caiu 5,8%.

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL

COMPETITIVIDADE

Brasil ocupa 
46º lugar 
Ranking abrange 66 países
Daniela Amorim/AE

O 
Brasil ocupa a 46.ª 
posição em um 
ranking internacio-

nal de competitividade com 
66 países avaliados, apontou 
um estudo da Federação das 
Indústrias do Estado do Rio 
de Janeiro (Firjan) divulgado 
nesta quarta, 11.

O Índice Firjan de Com-
petitividade Global (IFCG), 
elaborado pela entidade, 
avaliou a situação dos países 
quanto à eficiência do Estado, 
ambiente de negócios, infra-
estrutura e capital humano 
em 2023. Há dez anos, em 
2013, o Brasil ocupava a 40.ª 

colocação, ou seja, perdeu 
seis posições em uma década.

“Um dos graves proble-
mas estruturais do Brasil é 
que as pessoas acabam não 
tendo acesso a uma educação 
de qualidade. Isso vira uma 
barreira para que consigam 
melhores postos de trabalho e 
um gargalo para as empresas 
que não conseguem mão de 
obra preparada para os novos 
tempos, à altura dos enormes 
desafios que as transforma-
ções tecnológicas impõem”, 
disse o presidente da Firjan, 
Luiz Césio Caetano, em nota.

Os resultados têm como 
base  dados  d ivu lgados 
pelo Banco Mundial e pela 

Organização das Nações Uni-
das para a Educação, a Ciên-
cia e a Cultura (Unesco).

O país mais competitivo, 
segundo o levantamento, 
é Cingapura, seguido por 
Suíça e Dinamarca. Figuram 
ainda à frente do Brasil no 
ranking os vizinhos sul-a-
mericanos Uruguai (33.º) 
e Chile (34 º), assim como 
os parceiros de Brics China 
(13.º), Índia (42.º) e África 
do Sul (45.º).

O Brasil ocupou a 52.ª 
colocação em Eficiência do 
Estado e a 51 º em Ambiente 
de Negócios. Em Infraestru-
tura, o País ficou em 47 º 
lugar. “A taxa de investimento 
em infraestrutura no Brasil é 
de 18% ao ano, bem inferior à 
taxa da China, com 43%, e da 
Índia, com 33%. Além disso, 
no Brasil o tempo médio para 
obtenção de energia elétrica 
é de, em média, 128 dias. Já 
na Índia são 53 dias», compa-
rou a Firjan. (As informações 
são do jornal O Estado de S. 
Paulo)

“Um dos graves problemas estruturais do Brasil é que as pessoas 
acabam não tendo acesso a uma educação de qualidade”, 

afirma presidente da Firjan, Luiz Césio Caetano

DIVULGAÇÃO/SITE/FIRJAN
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
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na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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SELIC

Setor produtivo 
critica aumento
Para CNI, elevação de 1 ponto percentual é incompreensível

WELLTON MÁXIMO/
AGÊNCIA BRASIL

A 
decisão do Comitê 
de Política Mone-
t á r i a  (C o p o m ) 

de elevar a taxa Selic (juros 
básicos da economia) em 1 
ponto percentual e de indi-
car mais duas altas da mesma 
magnitude recebeu críticas do 
setor produtivo. Entidades do 
comércio, da indústria e cen-
trais sindicais, além de políti-
cos, consideram que os juros 
altos prejudicarão o emprego 
e a recuperação da economia.

Em nota, a Confederação 
Nacional de Indústria (CNI) 
classificou a decisão do Banco 
Central (BC) de “incompreen-
sível” e “injustificada”. Para a 
entidade, a elevação não tem 
sentido após a queda da infla-
ção em novembro e o anúncio 
do pacote para corte de gastos 
obrigatórios.

“Manter o ciclo de alta da 
Selic iniciado em setembro 
já configuraria um erro do 
Banco Central. Intensificar 
esse ritmo, como a autoridade 
monetária escolheu, portanto, 
não faz sentido no atual con-
texto econômico, marcado pela 
desaceleração da inflação em 
novembro e pelo pacote efe-
tivo de corte de gastos apre-
sentado pelo governo federal”, 
destacou a entidade.

Para a Associação Paulista 
de Supermercados (Apas), a 
elevação da Selic era esperada 
e ajudará a conter a inflação, 
que superou o teto da meta. A 
medida, no entanto, prejudica 
a produção e o consumo, na 
avaliação da Apas. “No cená-
rio atual, aumentar os juros, 
desestimula o investimento e 
impede a expansão da capaci-
dade produtiva, assim como 
afeta diretamente o consumo 

esforço e sacrifício do governo 
em cortar gastos, após o envio 
de medidas fiscais ao Con-
gresso. “Mas é o fecho da tra-
jetória nefasta do bolsonarista 
Campos Neto no BC, responsá-
vel pela criminosa sabotagem 
à economia do país nos dois 
primeiros anos do governo 
Lula. Sufocou a economia e o 
crédito e não cuidou da espe-
culação com o câmbio, que 
era sua obrigação combater. 
Já vai tarde Campos Neto. 
Espero que seu terrorismo 
fiscal também seja suplantado 
daqui pra frente”, acrescentou 
a deputada.

CENTRAIS SINDICAIS
A elevação da Selic em 1 

ponto percentual foi bastante 
criticada pelas centrais sin-
dicais. A Central Única dos 
Trabalhadores (CUT) consi-
dera um erro a decisão. Para a 
entidade, o presidente do BC, 
Roberto Campos Neto, termina 
o mandato “colecionando pre-
juízos ao país”. Segundo a cen-
tral sindical, juros mais altos 
não resolvem a alta do preço 
dos alimentos, ligada a fatores 
climáticos.

“O mercado financeiro 
está apostando contra o Brasil. 
É formado por um bando de 
aproveitadores e sabotadores 
da nação. Os danos desta polí-
tica monetária de aperto eco-
nômico, praticada a mando do 
mercado pelo Banco Central, 
na gestão de Roberto Campos 
Neto, e com mais intensidade no 
governo Lula, são irreparáveis 
ao desenvolvimento do país”, 
destacou em nota a presidenta 
da Confederação Nacional dos 
Trabalhadores e Trabalhadoras 
do Ramo Financeiro (Contraf-
-CUT) e vice-presidenta da Cen-
tral Única dos Trabalhadores 
(CUT), Juvandia Moreira.

A Força Sindical conside-
rou o aumento de juros “um 
remédio errado e desnecessá-
rio”. A entidade cobrou mais 
sensibilidade do governo em 
2025, com políticas sociais que 
reduzam a pobreza e retomem 
o investimento.

“Infelizmente, o Banco 
Central perdeu uma ótima 
oportunidade de estimular a 
criação de empregos, a pro-
dução e o consumo. O país 
precisa investir no fomento 

da produção, na geração de 
empregos e na distribuição de 
renda para retomar o cami-
nho do seu crescimento eco-
nômico”, ressaltou em nota o 
presidente da Força Sindical, 
Miguel Torres.

Em comunicado, o Copom 
atribuiu a elevação acima do 
previsto às incertezas exter-
nas e aos ruídos provocados 
pelo pacote fiscal do governo. 
O órgão informou que ele-
vará a taxa Selic em 1 ponto 
percentual nas próximas duas 
reuniões, em janeiro e março, 
caso os cenários se confirmem. 
Os próximos encontros serão 
comandados pelo futuro presi-
dente do BC, Gabriel Galípolo.

CNDI
A elevação também rece-

beu críticas do Conselho 
Nacional de Desenvolvimento 
Industrial (CNDI), que apro-
vou uma “moção crítica” à 
decisão do Comitê de Política 
Monetária (Copom) do Banco 
Central (BC). Presidido pelo 
vice-presidente e ministro 
Geraldo Alckmin, o CNDI tem 
representantes de 20 ministé-
rios, do Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES) e de 21 enti-
dades da sociedade civil.

Pasta comandada por Alck-
min, o Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC) não divulgou 
o conteúdo completo da moção. 
Apenas informou que a decisão 
do BC “prejudica a continuidade 
do crescimento econômico, o 
investimento produtivo e a gera-
ção de emprego e renda no país”.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, classificou 
de “surpresa” a alta de 1 ponto 
nos juros básicos. No entanto, 
disse que a decisão estava pre-
vista por parte do mercado 
financeiro.

Ontem, Alckmin presidiu a 
reunião do Conselho de Desen-
volvimento Econômico Social 
Sustentável, órgão composto 
por representantes da socie-
dade civil, responsável pelo 
assessoramento do presidente 
da República na formulação de 
políticas públicas e diretrizes 
de governo. O encontro teve 
foco em desenvolvimento sus-
tentável, indústria e transição 
energética.

e a demanda agregada, perpe-
tuando os entraves estruturais 
ao desenvolvimento do país”, 
destacou o economista-chefe 
da entidade, Felipe Queiroz.

Embora a alta dos juros 
encareça o crédito e restrinja o 
consumo, a Associação Comer-
cial de São Paulo (ACSP) não 
criticou a decisão. Para a enti-
dade, a medida veio em linha 
com o esperado pelo mer-
cado financeiro e é justificada 
perante as incertezas econô-
micas e a desancoragem das 
expectativas de inflação.

“A aceleração da infla-
ção, que se mantém acima da 
meta anual, num contexto de 
nível de atividade e mercado 
de trabalho ainda aquecidos 
e expectativas inflacionárias 
totalmente desancoradas, 
além do aumento da incer-
teza no campo fiscal e no 
setor externo, são fatores que 

contribuem para manter o 
câmbio elevado e justificam 
uma política monetária mais 
contracionista”, ponderou a 
ACSP em nota.

PRESIDENTA DO PT
A presidenta nacional do 

PT, deputada Gleisi Hoffmann, 
avalia que a alta da Selic não 
faz sentido diante de um país 
que precisa crescer. “É irres-
ponsável, insana e desastrosa 
para o país a decisão do BC de 
elevar da taxa básica de juros 
para 12,25%. Não faz sentido 
nem seria eficaz para evitar 
alta da inflação, que não é de 
demanda. Nem para melho-
rar a situação fiscal, muito 
pelo contrário. Esse 1 ponto 
a mais vai custar cerca de R$ 
50 bilhões na dívida pública”, 
escreveu a parlamentar na rede 
social X (antigo Twitter).

Para Gleisi, o BC ignora o 

RAFA NEDDERMEYER/AGÊNCIA BRASIL

3º TRIMESTRE

PIB do G20 cresce 0,7% 
Resultado 
representa uma 
ligeira aceleração 
ante o avanço de 
0,6% registrado no 
segundo trimestre

Isabella Pugliese Vellani, 
André Marinho e Laís Adriana/AE

O 
Produto Interno 
Bruto (PIB) dos paí-
ses do G20 aumen-

tou 0,7% no terceiro trimes-
tre ante o anterior, segundo 
relatório da Organização para 
a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE), 
divulgado nesta quinta-feira, 
12. O resultado representa 
uma ligeira aceleração ante o 
avanço de 0,6% registrado no 
segundo trimestre.

Na comparação anual, no 
entanto, a expansão foi de 2,8% 
no período, desacelerando em 
relação aos 3% do trimestre 
anterior.

Segundo a OCDE, o ritmo de 
crescimento se manteve prati-
camente estável no grupo como 
um todo, apesar de divergências 
entre alguns países. Índia, Indo-
nésia e Estados Unidos tiveram 
crescimento estável, enquanto 

França e Austrália registraram 
crescimento em menor grau do 
que México e China. A Alema-
nha e a Coreia do Sul mostra-
ram recuperação econômica. 
Os países restantes tiveram um 
crescimento mais lento, com alta 
desaceleração no Brasil, Ará-
bia Saudita e Reino Unido. No 
Canadá, Japão e Itália, o decrés-
cimo foi apenas marginal.

As informações da OCDE 
mostram ainda que na Turquia 
o crescimento do PIB continua 
a contrair, em 0,2%, e na África 
do Sul se tornou negativo, a 
-0,3%.

BCE/JURO
O Banco Central Europeu 

(BCE) reiterou dependência 

de dados e evitou se compro-
meter com uma trajetória de 
juros específica, em comuni-
cado sobre decisão monetária 
divulgado nesta quinta-feira. 
“Vamos seguir a abordagem 
de decidir juros a cada reunião 
para determinar o nível apro-
priado da política monetária”, 
afirmou a autoridade, em nota.

Apesar disso, o banco 
central expressou confiança 
no retorno da inflação para a 
meta de 2% na zona do euro 
e se comprometeu a man-
ter os preços neste nível no 
médio prazo. Segundo a nota, 
os cortes de juros realizados 
até o momento estão contri-
buindo para relaxar as con-
dições financeiras no bloco e 

devem apoiar uma aceleração 
gradual da demanda domés-
tica ao longo do tempo.

“A inflação doméstica 
desacelerou, mas permanece 
elevada conforme preços e 
salários em alguns setores 
ainda passam por ajustes 
com atraso significativo”, 
ponderou  a  autor idade 
monetária.

O BCE, no entanto, cortou 
projeções para a inflação e o 
Produto Interno Bruto (PIB) 
da zona do euro nos próximos 
anos. Agora, a equipe econô-
mica projeta que a inflação 
será de 2,4% em 2024, 2,1% em 
2025, 1,9% em 2026 e 2,1% em 
2027. Em setembro, a previsão 
era de alta de 2,9% em 2024 e 

2,3% em 2025.
Já a previsão para o cresci-

mento econômico do PIB foi 
revisada para 0,7% em 2024, 
1,1% em 2025, 1,4% em 2026 
e 1,3% em 2027. Antes, a proje-
ção era de 0,8% em 2024, 1,3% 
em 2025 e 1,5% em 2026.

CHINA
As principais autoridades 

da China reunidas em um 
importante encontro anual 
reforçaram nesta quinta-
-feira, 12, intenção de apoiar 
a segunda maior economia do 
planeta e indicaram planos de 
aumentar o déficit fiscal em 
2025, segundo relatos publi-
cados em múltiplos veículos 
da imprensa local, incluindo a 
emissora estatal CCTV.

Durante a Conferência 
Central de Trabalho Econô-
mico, a cúpula do governo 
chinês enfatizou a neces-
sidade de adotar políticas 
macroeconômicas proativas 
e reiterou que o foco no ano 
que vem será em impulsionar 
o consumo doméstico.

Os líderes também destaca-
ram intenção de estabilizar os 
mercados imobiliário e acioná-
rio, em linha com a sinalização 
do Politburo, principal órgão 
político do país asiático, na 
última segunda-feira.

As autoridades ainda fala-
ram em cortar o compulsó-
rio bancário (RRR, na sigla 
em inglês) e taxas de juros, 
embora não tenham especifi-
cado datas, conforme a CCTV. 
(Com informações da Dow 
Jones Newswires)

AGÊNCIA BRASIL
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Organizações civis pedem mudanças
Projeto foi aprovado de forma simbólica no Plenário do Senado Federal

GILBERTO COSTA/
AGÊNCIA BRASIL

S
etores da sociedade 
civil que acompanham 
a tramitação do Pro-

jeto de Lei nº 2338/2023 sobre 
o uso da Inteligência Artificial 
(IA) esperam que o texto apro-
vado, de forma simbólica, na 
terça-feira  (10) à noite no 
Senado (versão do substitu-
tivo) possa ser melhorado na 
Câmara dos Deputados.

Para o advogado André Fer-
nandes, diretor do Instituto de 
Pesquisa em Direito e Tecnolo-
gia do Recife, o projeto apro-
vado “traz medidas de gover-
nança gerais para orientar no 
país o que é uma IA responsá-
vel, o que é uma inteligência 
artificial ética.”

Ele opina que o PL dispõe 
de “um conjunto de medidas 
e até de penalidades pelo mau 
uso da inteligência artificial, 
que pode ajudar a lutar contra 
os abusos que, algumas vezes, 
são feitos por certas empresas.”

Isso porque há no projeto 
“diretrizes muito claras em 
termos da proteção ao traba-
lhador contra a precarização”, 
e também regras para a pro-
teção de direitos autorais de 
artistas e realizadores brasilei-
ros. “Seja imagem, seja vídeo, 
seja texto, temos uma proteção 
bem estabelecida em termos 
remuneratórios.”

REDES SOCIAIS
Apesar de considerar o 

projeto aprovado no Senado 
“equilibrado, nem permissivo 
e nem com nível excessivo de 
proteção”, como a regulamen-
tação na União Europeia, Fer-
nandes lamenta a retirada dos 
algoritmos das redes sociais da 
lista de sistemas considerados 
de “alto risco”.

O texto estabelece níveis 
distintos de risco para os sis-
temas de IA, conforme a possi-
bilidade de impacto do sistema 
nos direitos fundamentais e na 
vida das pessoas. O PL também 
proíbe o desenvolvimento de 
aplicações de IA que apresen-
tem “risco excessivo”, acima do 
nível de “alto risco”.

André Fernandes espera 
que os algoritmos das redes 
sociais ganhem classificação 
de “alto risco” na votação do 
PL na Câmara dos Deputados, 
e que haja medidas contra a 
desinformação conforme a 
sociedade civil propôs aos 
parlamentares em comissão 
temporária interna do Senado, 
onde tramitou inicialmente o 
projeto.

Ele também espera que 
a Casa  legislativa resguarde 
a  proibição às empresas 
de usarem “sistemas de IA 
para avaliar trabalhadores e 
penalizá-los”.

“Isso precisa ter um pro-
cesso de supervisão humana 

para que o trabalhador tenha 
direito ao contraditório, à 
transparência, à devida infor-
mação, e à explicabilidade des-
ses sistemas.”

GOLPES E FRAUDES
O Instituto de Defesa de 

Consumidores (Idec) acredita 
na possibilidade de melhorias 
do texto durante a tramitação 
na Câmara dos Deputados. Em 
nota, o instituto lamentou que 
“o texto aprovado no Senado 
deixa a desejar ao não abordar 
adequadamente questões cen-
trais enfrentadas pelos con-
sumidores brasileiros, como 
golpes e fraudes digitais, a 

proteção de crianças e ado-
lescentes, os riscos associados 
ao reconhecimento facial e as 
desigualdades amplificadas 
pelo score de crédito.”

Para o Idec, a tramitação do 
projeto de lei está sendo mar-
cada “pela priorização dos inte-
resses das grandes empresas de 
tecnologia em detrimento das 
demandas dos consumidores.”

Assim, o texto que sai do 
Senado para a Câmara “reflete 
a influência desproporcional 
do setor privado, que con-
seguiu reverter importantes 
avanços em direitos sob o pre-
texto de promover a inovação 
tecnológica.”

O advogado Adnan Dema-
chki, pesquisador parceiro do 
Instituto Arapyaú, acrescenta 
que o PL em tramitação é 
omisso à formação de profes-
sores e investimentos na edu-
cação para ensinar sobre o uso 
de IA.

“Não há menção explícita 
no projeto à inclusão de IA 
no currículo escolar básico ou 
à capacitação de professores 
para lidar com a tecnologia. 
Essa é uma omissão signifi-
cativa, considerando a neces-
sidade de preparar as futuras 
gerações para interagir de 
forma ética e crítica com a IA”, 
disse o especialista.

RAWPICK/FREEPICK/ABR
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CCJ do Senado reduz alíquota
LUCAS PORDEUS LEÓN/
AGÊNCIA BRASIL

A 
Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) 
do Senado aprovou, 

na quinta-feira (12), um reque-
rimento que reduz em 60% a alí-
quota a ser paga para serviços 
de água e esgoto. A mudança 
altera o projeto de lei que regu-
lamenta a reforma tributária. 
Antes, esses serviços estavam 
com a alíquota cheia.   

O governo estima que a 
mudança deve impactar a alí-
quota global do Imposto sobre 
Valor Agregado (IVA) em 0,38 
ponto percentual. 

O senador Eduardo Gomes 
(PL-TO) defendeu a proposta 
argumentando que os servi-
ços de água e esgoto devem 
ser equiparados aos serviços 
de saúde, que têm alíquota 
reduzida.

“Pela evidente caracterís-
tica de que investimento em 
saneamento é investimento na 
saúde”, justificou Gomes.

CASHBACK
O líder do governo no 

Senado, Jacques Wagner 

(PT-BA), defendeu que a devo-
lução dos tributos para famí-
lias de baixa renda por meio 
do cashback seria mais eficaz.

“Se se fizer a paridade com 
saúde, apesar de o objetivo ser 
nobre, nós estaremos dando 
essa redução para todos, ricos 
e pobres, e não para aqueles 
que merecem receber de volta 
pelo serviço de saneamento o 
imposto eventualmente pago”, 
comentou.

O relator da reforma, sena-
dor Eduardo Braga (MDB-AM), 
justificou que a redução da alí-
quota para água e esgoto terá 
um impacto considerável sobre 
a alíquota padrão do IVA. Por 
isso, decidiu não incluir esses 
serviços entre os beneficiados 
com imposto menor. E propôs 
a alternativa do cashback.

“Se os senadores deci-
direm que a solução é pelo 
cashback, eu mudo o meu 
relatório e eu aumento o 
cashback para 50% do IBS 
[Imposto sobre Bens e Servi-
ços]”, comentou. O destaque 
do PL acabou indo a voto e 
sendo aprovado.

Até então, o relatório do 
Projeto de Lei 68/2024 do 
senador Braga tinham um 
impacto estimado de 0,13 
ponto percentual sobre a alí-
quota padrão cheia prevista 
com o texto que chegou da 
Câmara dos Deputados. A 

alíquota-padrão do IVA deve 
ser cobrada de todos os bens 
e produtos que não rece-
beram algum tratamento 
diferenciado. 

Com a mudança em relação 
aos serviços de água e esgoto, 
estima-se que a alíquota cresça 
mais 0,38 ponto percentual. 
Segundo cálculo do Ministério 
da Fazenda com base no texto 
aprovado na Câmara, a alíquota 
padrão do IVA para bens e ser-
viços deve ficar entre 25,45% 
e 27%, menor que os cerca 
de 34% cobrados atualmente 
sobre o consumo no Brasil.

SERVIÇOS
O relator da matéria Edu-

ardo Braga ainda acatou emen-
das para reduzir a alíquota-pa-
drão de determinados serviços, 
como no caso das atividades 
de condicionamento físico, 
que terão redução de 60% no 
imposto pago. Por meio da 
aprovação de uma emenda do 
Podemos, o serviço veteriná-
rio também foi beneficiado 
pela redução em 60% do IVA 
padrão.

Outra mudança acatada 
deduz do cálculo do imposto 
todos os bens e serviços médi-
cos adquiridos por associados 
de planos de saúde prestados 
por cooperativas médicas. 
Antes, apenas 50% desses gas-
tos seriam deduzidos.

FERNANDO FRAZÃO/AGÊNCIA BRASIL
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
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Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
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na Bahia. “Não tem nem helicóp
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A assessoria do Ministério 
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resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.
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...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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PEDOFILIA 

Deputados aprovam 
castração química
Texto segue para apreciação do Senado

LUCIANO NASCIMENTO/
AGÊNCIA BRASIL

A 
Câmara dos Depu-
tados aprovou nesta 
quinta-feira (12) a 

castração química de pedófilos. 
Foram 367 votos favoráveis, 85 
contrários e 14 abstenções. A 
proposta foi inserida durante a 
votação de um que projeto que 
altera o Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA) para 
estabelecer o cadastro nacio-
nal de pedófilos. O texto segue 
agora para o Senado.

Pelo projeto, o cadastro 
permitirá a disponibilização 
de dados dos condenados com 
trânsito em julgado por crimes 
relacionados a abuso e explora-
ção sexual de crianças e ado-
lescentes. Caberá ao Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) a 
centralização das informações 
em uma plataforma com os 
dados de qualificação do con-
denado, inclusive fotografia.

Em novembro, o presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva já havia sancionado uma 
lei com o mesmo teor. A Lei 
15.035/2024 inclui no Código 
Penal autorização para a rea-
lização de busca pública pelo 
nome completo e o número 
de inscrição no Cadastro de 
Pessoas Físicas (CPF) de con-
denados pelos crimes de estu-
pro, estupro de vulnerável, 
exploração sexual de crianças 
e adolescentes e exploração da 
prostituição, além da conduta 
de filmar e divulgar vídeos 
íntimos de terceiros sem 
autorização.

JABUTI
Inicialmente, a proposta 

de castração química foi apre-
sentada como uma emenda de 
plenário. A relatora do projeto, 
Delegada Katarina (PSD-SE), 
rejeitou a proposição por ferir 
o acordo de líderes para a vota-
ção do texto principal.

“Em virtude do acordo 
político construído em Plená-
rio, para que o texto principal 
seja aprovado, rejeitamos a 
emenda”, justificou.

Com a rejeição, foi apre-
sentado um destaque pelo PL, 
para votar a castração quí-
mica. A inclusão foi criticada 
em plenário. A deputada dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
GO) reiterou que o destaque 
não fazia parte do acordado 
pelos líderes partidários. 
“Essa votação está desrespei-
tando a minha colega, Dele-
gada Katarina, que colocou 
aqui que essa emenda não 
fazia parte dos projetos de 
lei acordados pelos líderes”, 
apontou.

DEBATE
A deputada Lídice da 

Mata (PSB-BA) disse que a 
castração química não vai 
contribuir para a proteção de 
crianças e adolescentes, uma 
vez que os pedófilos podem 
utilizar de outros meios, 
inclusive virtuais para prati-
car violência sexual, contra 
crianças e adolescentes.

“O estupro hoje se dá de 
diversas maneiras. Há estu-
pro até virtual. Portanto, 
resolver a questão peniana, 
como alguns dizem aqui, não 
resolve a cabeça do estupra-
dor ou a sua capacidade de 
ferir uma criança. Quando, 
no entanto, uma criança é 
estuprada e fica grávida do 

estuprador, a maioria deles 
defende que a criança seja 
obrigada a ser mãe”, disse 
a deputada se referindo 
à tentativa de parlamen-
tares de votar a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 164/2012, que proíbe 
o aborto legal no Brasil.

A deputada Talíria Petrone 
(Psol-RJ) também ocupou a 
tribuna para criticar a medida, 
classificando como farsa. Talí-
ria, que é mãe de uma menina 
de quatro anos, disse que a ini-
ciativa é hipócrita e visa pro-
mover populismo penal.

“Essa matéria é uma farsa”, 
disse. “A política pública pre-
cisa resolver concretamente o 
problema da violência sexual 

contra crianças que é uma 
epidemia, um drama no Bra-
sil. Isso passa primeiro por 
prevenção. Primeiro eu tenho 
que impedir que as meninas 
e crianças sejam estupradas, 
com educação sexual nas esco-
las, prevenção, campanhas e, 
depois, a responsabilização do 
agressor. O estupro, a violên-
cia sexual tem relação com o 
poder e não adianta castrar um 
homem porque ele vai seguir 
sendo um agressor, violen-
tando essas crianças de outra 
forma. O que está acontecendo 
aqui é uma farsa”, criticou a 
deputada.

  O deputado Sanderson 
(PL-RS) defendeu a iniciativa, 
com o argumento de que a cas-
tração é adotada em outros paí-
ses, como os Estados Unidos, 
Rússia, Polônia, Israel, Indoné-
sia, entre outros.

“Esse é um projeto impor-
tante. É uma medida menos 
gravosa, porque o ideal era a 
pena de morte para pedófilo. 
O código penal, inclusive, 
não traz ainda o tipo penal de 
pedofilia. Usamos o estupro 
de vulnerável, que a pena é de 
oito anos”, disse. “A castração 
química dará o resultado posi-
tivo, acabando com essa febre 
de pedofilia”, discursou.

Atualmente, não há um 
dispositivo específico para 
pedofilia no Código Penal. Pelo 
texto aprovado, a castração 
química será aplicada cumula-
tivamente às penas já previstas 
para os crimes de violência e 
exploração sexual previstas 
tanto no Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA) quanto 
no Código Penal.

Segundo o destaque apro-
vado, a medida será realizada 
mediante o uso de medicamen-
tos inibidores da libido, nos 
termos regulamentados pelo 
Ministério da Saúde, obser-
vando-se as contraindicações 
médicas.

PROJETO/ARMAS

Investigados por crimes podem comprar 

LULA MARQUES/ AGÊNCIA BRASIL

LUCIANO NASCIMENTO/
AGÊNCIA BRASIL

A 
Câmara dos Deputa-
dos aprovou o pro-
jeto de lei que auto-

riza investigados por crimes a 
registrarem armas de fogo. O 
texto, aprovado na quarta-feira 
(11), altera pontos do Estatuto 
do Desarmamento, entre eles 
o que restringia a compra de 
arma de fogo a pessoas que 
estivessem respondendo a 
inquérito policial ou criminal.

O projeto, que ainda deverá 
ser analisada pelo Senado, 
define que as pessoas que 
estiverem respondendo a 
inquérito poderão comprar 
arma de fogo e registrá-la em 
seu nome, exceto se estiverem 
respondendo por crime doloso 
contra a vida; crime qualifi-
cado como hediondo ou a este 
equiparado; crime contra a 
dignidade sexual, tentado ou 
consumado; crime tipificado 

na Lei Maria da Penha; crime 
cometido contra o patrimônio 
com o uso de violência; ou 
crime de ameaça ou cometido 
com grave ameaça.

O projeto também altera o 
Estatuto do Desarmamento na 
parte que diz respeito à renovação 
da permissão para possuir armas 
de fogo. Com a mudança, será 
necessário, além de continuar a 
fornecer certidões negativas de 
antecedentes criminais, não ter 
sido condenado por sentença 
com trânsito em julgado e não 
estar sob restrição por medida 
protetiva, como a relacionada à 
violência doméstica de manter 
distância da vítima.

Permanecem as outras con-
dições exigidas em lei, como 
comprovação de capacidade 
técnica e de aptidão psicológica 
para o manuseio de armas de 
fogo.

REGISTRO
O relator do projeto, 

deputado Ismael Alexandrino 
(PSD-GO), incluiu no texto a 
concessão de um novo prazo 
de 1 ano para os proprietários 
de arma de fogo pedirem o 
registro, devendo comprovar 
a posse lícita da mesma.

Segundo o texto, poderá ser 
regularizada qualquer arma em 
posse do interessado, mesmo 
antes da data prevista no Esta-
tuto do Desarmamento, 31 
de dezembro de 2008. Com 
a alteração, o proprietário da 
arma poderá pedir inclusive o 
registro provisório.

Alexandrino argumentou 
que o projeto resolve o pro-
blema do registro de armas de 
fogo sem registro. “Impossibi-
litar o registro não extinguirá 
a existência das armas, elas 
continuarão a existir, perma-
necendo na ilegalidade como 
armas frias, na clandestini-
dade, muitas vezes sendo usa-
das na criminalidade ou para 
esquentar supostos conflitos. 

O registro proporcionará a 
transparência e o controle 
necessários a uma política de 
segurança pública séria e exi-
tosa”, justificou.

O projeto aumenta ainda 
de 3 para 5 anos o prazo para 
a renovação do certificado de 
registro da arma. Além disso, o 
texto define que o prazo come-
çará a contar a partir da emis-
são do certificado anterior.

O projeto também altera 
o ponto do estatuto que trata 
do disparo de arma de fogo 
em público. A norma diz que 
essa prática é crime inafiançá-
vel, com reclusão de 2 anos a 4 
anos para quem disparar arma 
de fogo ou acionar munição em 
lugar habitado ou em suas adja-
cências, em via pública ou em 
direção a ela. Com a mudança, 
o ato deixará de ser crime ina-
fiançável quando se tratar da 
legítima defesa ou de outra 
pessoa.

O projeto também altera o 

Estatuto do Desarmamento, no 
ponto em que trata de armas 
apreendidas, que determina 
que elas não poderão ser res-
tituídas enquanto interessarem 
ao processo.

O novo texto diz que se 
os objetos já tiverem passado 
por exame pericial definitivo, 
deverão ser restituídos ou ter 
a destinação definida em lei. 
Pelo projeto, as armas, acessó-
rios e munições poderão ser 
doadas, após passar por perícia 
do Exército, às Forças Arma-
das e aos órgãos de segurança 
pública, segundo o padrão de 
uso de cada instituição.

Será dada preferência para 
a doação, exceto para as armas 
de uso proibido ou de uso 
restrito, inicialmente para os 
órgãos de segurança pública do 
estado em que se deu a apreen-
são; órgão de segurança pública 
que tiver a menor relação de 
armas por integrante efetivo 
da instituição solicitante; órgão 
de segurança pública cuja sede 
se localize em área de maior 
criminalidade; guardas muni-
cipais; e Polícia Legislativa 
Federal.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
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relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
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falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
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com colegas da mesma faixa etária.
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também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.
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disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
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seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
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O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
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Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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B-8  Geral

‘HOSPITAL AMIGO DO IDOSO’

Santa Casa recebe Selo Inicial 
Com aquisição do 
selo a instituição 
rea昀椀rma sua 
posição como 
referência em 
saúde na região

A 
Santa Casa de São 
Carlos celebrou 
uma importante 

conquista na quinta-feira (12), 
com a obtenção do Selo Inicial 
“Hospital Amigo do Idoso”. 
Uma cerimônia especial foi 
realizada para marcar o com-
promisso contínuo do hospital 
em promover assistência de 
excelência e humanizada aos 
pacientes idosos.

Estiveram presentes na 
solenidade o provedor da Santa 
Casa, Antonio Valerio Morillas 
Junior, a diretora de Práticas 
Assistenciais, Dra. Carolina 
Toniolo Zenatti, o diretor 
técnico, Dr. Roberto Muniz 
Junior, o vice-diretor técnico 
Dr. Flávio Guimarães e o secre-
tário da Pessoa com Deficiên-
cia e Mobilidade Reduzida de 
São Carlos, Rafael Almeida, 
representando o prefeito Air-
ton Garcia.

A coordenadora da Quali-
dade e membro da comissão 
do projeto “Hospital Amigo do 

para reforçar as práticas adota-
das pela instituição. “A aquisi-
ção do Selo ‘Hospital Amigo do 
Idoso’ é um reconhecimento 
das boas práticas e dos cuida-
dos específicos que garantem 
a qualidade de vida e o bem-
-estar da pessoa idosa. Trata-se 
de um selo que nos impulsiona 
a buscar sempre mais aprimo-
ramento, superando desafios 
e fortalecendo a nossa missão 
de ser um hospital acessível e 
acolhedor para todas as faixas 
etárias.”

O provedor Antonio Vale-
rio também celebrou a con-
quista, enfatizando o com-
promisso da Santa Casa com a 
humanização do atendimento. 
“Hoje, mais do que nunca, 
o nosso hospital se reafirma 
como um espaço de cuidado 
humanizado, com um olhar 
atento para as necessidades 
da pessoa idosa. Que esta con-
quista seja apenas o começo de 
muitas outras que ainda virão, 
e que o nosso compromisso 
com a saúde e o bem-estar de 
nossos idosos continue sendo a 
nossa maior prioridade.”

Durante a cerimônia, Ana 
Casale entregou o certificado 
ao provedor, simbolizando o 
esforço coletivo para alcançar 
essa meta. Um momento espe-
cial foi a exibição de um vídeo 
gravado por Claudia Fló, coor-
denadora da Área Técnica de 
Saúde do Idoso do Governo do 
Estado, parabenizando a Santa 
Casa pela conquista e pelo 
compromisso com o cuidado 
aos idosos.

Idoso”, Ana Casale, destacou a 
dedicação das equipes envolvi-
das. “Gostaríamos de expressar 
nosso sincero agradecimento 
a todos que tornaram possível 

essa conquista, em especial aos 
profissionais que fazem parte 
do Comitê do Projeto Selo Hos-
pital Amigo do Idoso, ao Cen-
tro Integrado de Humanização 

e aos estagiários graduandos da 
Gerontologia.”

Para a Dra.  Carolina 
Toniolo Zenatti, o reconheci-
mento é um importante passo 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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COPA DO BRASIL 2025 

CBF define novo regulamento
Confederação exclui vaga direta dos campeões da Copa do Nordeste e Copa Verde na Copa do Brasil

AE

A 
Confederação Bra-
sileira de Futebol 
(CBF) excluiu a vaga 

direta dos campeões da Copa 
do Nordeste e da Copa Verde 
na terceira fase da Copa do 
Brasil. A mudança foi feita no 
regulamento técnico das duas 
competições regionais.

A alteração pode causar 
impactos competitivos na 
Copa do Nordeste. Nos últi-
mos anos, a vaga em uma 
das principais competições 
do calendário brasileiro era 
um atrativo adicional, dando 
visibilidade e compensa-
ção financeira aos clubes 
vencedores.

No entanto, a CBF entende 
que a mudança faz parte da 
readequação das competições 
com o calendário de 2025. A 
entidade não deu mais detalhes 
sobre os meios de classificação 
para a Copa do Brasil, o que 
deve acontecer apenas após a 

divulgação do regulamento do 
torneio.

FÓRMULA DE DISPUTA
Para 2025,  a  fórmula 

da Copa do Nordeste man-
tém o formato tradicional. 

De acordo com o regula-
mento, haverá apenas uma 
mudança na primeira fase: 
os oito times de cada chave 
se enfrentam dentro de um 
mesmo grupo. Nas recen-
tes  edições ,  uma chave 

enfrentava a outra. A partir 
das quartas de final, haverá 
um cruzamento, com os 
melhores classificados de 
um grupo enfrentando os 
piores do outro, sempre em 
partidas únicas.

A final será disputada em 
duas partidas, com mando de 
campo no jogo de volta do time 
de melhor campanha acumu-
lada ao longo da competição. 
A decisão será nos pênaltis 
apenas em caso de empate no 
número de gols.

Outra mudança impor-
tante na Copa do Nordeste foi 
o calendário da competição. O 
torneio começa com uma eli-
minatória disputada nos dias 
4/1 e 5/1. A primeira fase está 
marcada para acontecer entre 
22/1 e 26/3. As quartas de 
final e semifinais ocorrem em 
4/6 e 9/6, respectivamente. 
A decisão está marcada para 
acontecer nos dias 3/9 e 7/9.

Já a Copa Verde tem seu 
início marcado para o dia 
22 de janeiro e será divi-
dida em cinco fases, todas 
com confrontos eliminató-
rios. A partir das quartas de 
final, os duelos serão de ida 
e volta, até que o campeão 
seja definido.

LUTO/BASQUETE

Amaury Pasos 

morre aos 89 anos

AGÊNCIA BRASIL/DIVULGAÇÃO/CBF

AE

U
m dos  grandes 
nomes  do  bas-
quete nacional e 

integrante de uma das mais 
famosas formações da seleção 
brasileira, Amaury Pasos mor-
reu nesta quinta-feira, aos 89 
anos. A causa da morte não foi 
divulgada. Bicampeão mundial 
e único homem a ser por duas 
vezes eleito MVP de uma Copa 
do Mundo, ele estava em São 
Paulo cercado por filhos, netos 
e familiares mais próximos.

Por meio de nota, a Confe-
deração Brasileira de basquete 
lamentou a morte do ídolo e 
manifestou sua solidariedade 
aos amigos mais próximos e 
também parentes do atleta.

“Amaury foi um gigante, 
um homem na vida e uma 
lenda no basquete Tenho a 
satisfação de tê-lo tido como 
amigo e também como téc-
nico. Um dos maiores não 
só do Brasil, mas como da 
história. É uma perda irre-
parável. Nosso corpo tem 
prazo aqui na Terra, mas o 
legado dele é eterno e suas 
histórias e feitos serão lem-
brados por gerações” - citou 

o presidente Guy Peixoto Jr. 
A entidade decretou luto de 
três dias.

Campeão mundial em 1959 
e 1963, Amaury encantou o 
mundo e tornou-se o único 
homem a ser visto pela Federa-
ção Internacional de Basquete 
(FIBA) com o melhor atleta de 
uma Copa do Mundo.

Além de brilhar nestas 
duas competições ele também 
foi duas vezes medalhista 
olímpico com o Brasil, nos 
Jogos Olímpicos de Roma, em 
1960, e de Tóquio, em 1964, 
levando a seleção ao bronze 
Amaury ainda venceu uma 
dezena de títulos com a sele-
ção, disputou três Olimpía-
das e quatro Mundiais. Pela 
equipe nacional, o seu currí-
culo contabiliza 96 partidas 
oficiais.

No Brasil, ele foi ídolo no 
Corinthians, onde atuou de 
1966 a 1972. Pelo clube, ele se 
tornou bicampeão brasileiro 
e faturou ainda três campe-
onatos paulistas. Em nota, o 
Corinthians também manifes-
tou solidariedade aos parentes 
de Amaury, que também jogou 
no Clube de Regatas Tietê e no 
Sírio.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 

 4cf9aeb6-7751-4d8d-aa7b-a05ab0e98e3a - Para confirmar as assinaturas acesse https://secure.d4sign.com.br/verificar

C-2  Esportes
PRÊMIO BRASIL OLÍMPICO 

Caio Bonfim e Rebeca são destaques
Cerimônia foi 
realizada na noite 
de quarta no Rio 
de Janeiro

AGÊNCIA BRASIL

A 
g i n a s t a  Reb ec a 
Andrade e o atleta da 
marcha atlética Caio 

Bonfim receberam os prêmios 
de Melhor do Ano - Troféu Rei 
Pelé, que elege os melhores atle-
tas da temporada entre todas as 
modalidades, na noite de quar-
ta-feira (11) no Rio de Janeiro, 
durante a cerimônia de entrega 
do Prêmio Brasil Olímpico.

Rebeca, que disputava o prê-
mio com Ana Sátila (canoagem) 
e Beatriz Souza (judô), teve um 
ano de 2024 especial, se trans-
formando em Paris (França) 
na maior medalhista olímpica 
do Brasil em todos os tempos, 
com seis conquistas. “Gostaria 
de deixar um beijo e um agra-
decimento muito especial por 
este prêmio. Meu quarto prêmio 
de melhor do ano”, declarou a 
ginasta, que não estava presente 
à cerimônia, em uma mensagem 
por vídeo.

Na disputa masculina Caio 
Bonfim superou Edival Pontes 

(taekwondo) e Isaquias Quei-
roz (canoagem). “Acho que sou 
o primeiro atleta olímpico a 
ganhar a sua medalha olímpica 
apenas na quarta edição. Mas 
nesta quarta Olimpíada aprendi 
uma lição: acredite nos seus 
sonhos”, declarou o atleta, que 
conquistou uma histórica meda-
lha de prata em Paris, a primeira 
do Brasil na marcha atlética.

VOTAÇÃO POPULAR
Outro ponto alto da ceri-

mônia foi a entrega do Troféu 
Adhemar Ferreira da Silva para 
o técnico da seleção brasileira 
feminina de vôlei, José Roberto 
Guimarães. Esta homenagem 

é destinada a personalidades 
do esporte que representam os 
valores que marcaram a carreira 
e a vida do bicampeão olímpico 
no salto triplo (como ética, efici-
ência técnica e física, esportivi-
dade, respeito ao próximo, com-
panheirismo e espírito coletivo).

“É um enorme prazer estar 
aqui recebendo essa honraria. 
O Adhemar Ferreira da Silva é 
um dos maiores ícones do nosso 
esporte, trouxe valores muito 
importantes. Agradeço muito 
por ser o 23º a receber esse tro-
féu”, declarou Zé Roberto.

Depois foi a hora de reve-
lar os vencedores de três prê-
mios escolhidos por votação 

popular: o troféu de Atleta 
Revelação, o Prêmio Inspire 
e o Atleta da Torcida. O pri-
meiro ficou com Gustavo Bala 
Loka Oliveira, que se tornou o 
primeiro atleta a representar o 
Brasil em uma edição dos Jogos 
Olímpicos no BXM Park Frees-
tyle. Em Paris ele garantiu uma 
sexta colocação.

Já o Prêmio Inspire ficou 
nas mãos da canoísta Ana 
Sátila, que foi um exemplo 
de perseverança ao disputar 
12 provas em três categorias 
nos Jogos de Paris: caiaque 
(K1), ficando na quarta colo-
cação, canoa (C1), alcançando 
a quinta posição, e o caiaque 

cross, com o oitavo lugar. Já o 
prêmio de Atleta da Torcida 
ficou com Caio Bonfim.

TREINADORES
A noite também foi de 

homenagem aos técnicos, pro-
fissionais que realizam um 
papel central na carreira dos 
atletas olímpicos brasileiros. 
Sarah Menezes, do judô, ficou 
com o Prêmio de Melhor Trei-
nadora Individual, enquanto 
Francisco Porath, da ginástica 
artística, recebeu o Prêmio de 
Melhor Treinador Individual. Já 
o troféu de Melhor Treinador de 
Modalidade Coletiva foi entre-
gue a Arthur Elias, comandante 
da seleção brasileira de futebol 
feminino.

PRÊMIOS COLETIVOS
O Prêmio Brasil Olímpico 

também celebrou a perfor-
mance das equipes do Brasil. 
A primeira foi a equipe mista 
de judô, que recebeu o troféu 
de Melhor Evento Misto, pela 
conquista, em Paris, da pri-
meira medalha olímpica da his-
tória do Brasil nesta categoria. 
Já o troféu da Equipe do Ano 
foi dado à seleção brasileira de 
futebol feminino, que em 2024 
conquistou a medalha de prata 
nos Jogos Olímpicos de Paris.

ALEXANDRE LOUREIRO/COB/ABR

MELHOR NARRADORA DE 2024 

Luciana Zogaib 

vence prêmio
ABR/EBC

A 
jornalista  Luciana 
Zogaib, que integra 
o time de espor-

tes da TV Brasil e da Rádio 
Nacional, foi eleita a Melhor 
Narradora de 2024 no Prêmio 
Melhores do Ano de Narração 
Esportiva. A premiação é orga-
nizada pelo perfil Narradores 
Brasil, que tem mais de 70 mil 
seguidores no Instagram, e 
ocorre por votação popular.

Em um cenário ainda 

predominantemente mascu-
lino, Luciana Zogaib compar-
tilha a sensação de conquista 
ao concorrer em uma catego-
ria exclusiva para narradoras. 
“Considero uma vitória para 
todas nós! Ser eleita pelo voto 
popular é a confirmação da 
escolha de carreira e a certeza 
de estar no caminho certo. Sou 
grata à EBC por dar essa visi-
bilidade ainda maior ao meu 
trabalho.»

Além disso, em abril, 
a narradora foi vencedora na 

categoria Melhor Narração na 
14ª edição do Cinefoot, con-
siderado o maior festival de 
cinema sobre futebol do país. 
Na ocasião, ela foi reconhecida 
pela cobertura do jogo entre 
Flamengo e Atlético-GO, que 
marcou o primeiro gol narrado 

por uma mulher durante uma 
transmissão esportiva na Rádio 
Nacional.

TRAJETÓRIA 
DE SUCESSO
Profissional experiente, 

Luciana Zogaib sempre quis 

trabalhar com jornalismo 
esportivo, mas a percepção 
da falta de mulheres na área a 
desencorajou. “Quando entrei 
na faculdade, pensei que não 
teria oportunidade. Assim, aca-
bei trilhando outro caminho”, 
explicou. Apesar de estar no 
mercado de comunicação há 
mais de 20 anos, a narradora 
começou a trabalhar efetiva-
mente na área em 2016.

A grande virada aconteceu 
ao chegar à EBC, no início de 
2024, quando teve a oportuni-
dade de se dedicar totalmente 
ao jornalismo esportivo. 
“Aqui, por ser uma empresa 
pública, há uma facilidade 
maior do que em outros veí-
culos para abrir espaço tanto 
para a narração feminina 
quanto para a exibição de 
jogos de mulheres.”

FERNANDO FRAZÃO/AGÊNCIA BRASIL

ARTILHARIA 

Yuri Alberto recebe troféu
AE

A
rtilheiro do Cam-
peonato Brasileiro, 
com 15 gols, ao lado 

de Alerrandro, do Vitória, o 
atacante Yuri Alberto rece-
beu, nesta quinta-feira, o Tro-
féu Roberto Dinamite, na sede 
da CBF, no Rio de Janeiro. O 
centroavante corintiano tam-
bém vai embolsar R$ 175 mil 
por ter sido um dos goleadores 
máximo da competição.

Os gols do camisa 9, espe-
cialmente na reta final da com-
petição, foram fundamentais 
para tirar o conjunto alvine-
gro da zona de rebaixamento 
e alcançar a sétima posição na 
tabela, com uma sequência de 
nove vitórias seguidas, conse-
guindo uma vaga para a fase 
preliminar da próxima Copa 
Libertadores. Yuri Alberto 
lembrou das constantes críti-
cas que sofreu durante a má 
fase da equipe e se mostrou 

aliviado com o desfecho.
“Foi um momento muito 

especial junto da minha 
família. Acho que (o troféu) 
presenteia ainda mais esta 
temporada, que foi de muito 
amadurecimento, aprendizado. 
Com a força da minha família e 
de Deus, pude dar a volta por 
cima e terminar o artilheiro 
da temporada do Brasileiro”, 
afirmou o atacante de 23 anos 
na cerimônia de entrega do 
prêmio.

“Ë uma alegria entregar 
o primeiro troféu Roberto 
Dinamite ao Yuri Alberto, um 
dos artilheiros do Brasileirão. 
O prêmio é uma reverência 
da CBF ao legado do maior 
artilheiro da história da com-
petição, com 190 gols, e uma 
homenagem aos goleadores do 
Brasileirão a partir desta edi-
ção”, destacou Ednaldo Rodri-
gues, presidente da CBF.

Campeão sul-americano 
sub-17 ao lado de Alerrandro, 
Yuri Alberto revelou ter tro-
cado mensagens com o colega 
de seleção brasileira de base 
quando os dois disputavam o 
topo da lista de goleadores.

“No penúltimo ou no último 
jogo, eu tinha mandado mensa-
gem para ele. Falei: ‘Vai parar de 
fazer gol, não?’ Aí ele respondeu: 
‘Irmão, nós vamos até o último’. 
Eu falei: ‘A gente merece muito, 
só a gente sabe o que passa-
mos, estou muito feliz de estar 
dividindo esse momento com 
você’. Quero mandar um grande 
abraço, é um grande centroa-
vante”, lembrou o corintiano. 
De férias, Alerrandro não com-
pareceu à premiação.

Empolgado com a cam-
panha corintiana nas últimas 
rodadas do Campeonato Bra-
sileiro, a diretoria trabalha para 
segurar o elenco para 2025. 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 
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nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
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昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
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(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.
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eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
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de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 
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A Câmara alega que “ainda não 
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O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

06 02 1

Domingo, 30
janeiro de 2022

Domingo, 30
janeiro de 2022
Terça-feira, 29
dezembro de 2020

“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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20º. CHORANDOSEMPARAR

Apresentações serão 
na Estação Cultura
Festival programação e elenco de altíssima qualidade musical

A
s apresentações 
musicais da edição 
de 20 anos do Fes-

tival Internacional de Música 
Instrumental ChorandoSem-
Parar foram transferidas para 
a Estação Cultura (Estação Fer-
roviária), localizada na Praça 
Antônio Prado, s/n – Centro, 
em São Carlos e acontecem nos 
dias 13 (a partir das 19h), 14 
(a partir das 17h30) e 15 de 
dezembro. No domingo (15), 
das 10h às 22h, serão 12 horas 
ininterruptas, formato que ins-
pirou o nome do festival. As 
atividades formativas, como 
palestras, workshops e rodas 
de conversa, do 20º Choran-
doSemParar acontecem no 
Centro Cultural no Campus 1 
da USP São Carlos.

Fátima Camargo, dire-
tora do ChorandoSemPa-
rar, explica que a mudança 
se deve por motivo de força 
maior. “A transferência de 
local do Festival foi em vir-
tude da previsão do tempo 
indicar chuvas fortes neste 
fim de semana em São Carlos 
e pelos riscos gerados pela 
montagem de uma estrutura 
de palco e tenda mais frá-
gil. Devido à falta de verbas 
neste ano, não teríamos a 
mesma estrutura que o Festi-
val costuma ter na Praça XV 
e para segurança do público e 
dos artistas as apresentações 
serão na histórica e linda 
Estação Cultura, mantendo 
a tradicional programação e 
elenco de altíssima qualidade 
musical”.

Nessa edição, o Choran-
doSemParar faz homenagem 
em memória ao flautista e 
compositor Joaquim Callado 
(1848/1880 RJ), considerado 
o “Pai do Choro” e conta a pre-
sença do convidado homena-
geado Henrique Araújo, com-
positor e multi-instrumentista 
de cordas.

Tendo Joaquim Callado 
como inspiração, essa edi-
ção será dedicada aos instru-
mentistas negros brasileiros 
de todos os tempos. Callado 
inspira também a escolha 
do elenco, repertório, temas 
das atividades formativas e, 
enfim, de toda a programa-
ção, que pode ser conferida 
no link https://contribuin-
tecultura.wixsite.com/chsp/
elenco

afro-brasileiros e afro-brasilei-
ras. Na flauta, Bira Nascimento 
faz uma participação especial.

A Big Band do Projeto Guri 
de São Carlos também se apre-
senta no ChorandoSemParar. 
Mantido pela Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa 
do Estado de São Paulo, o 
Projeto Guri é considerado o 
maior programa sociocultural 
brasileiro e oferece, nos perí-
odos de contraturno escolar, 
cursos de iniciação musical, 
luthieria, canto coral, tecnolo-
gia em música, instrumentos 
de cordas dedilhadas, cordas 
friccionadas, sopros, teclados 
e percussão, para crianças e 
adolescentes entre 6 e 18 anos.

Nicolas Krassik (França) 
promete uma apresentação 
vibrante, com técnica e emo-
ção, feita para ouvir e também 
para dançar. Nascido em 1969 
na periferia de Paris, o violi-
nista Nicolas Krassik é um dos 
herdeiros da famosa tradição 
francesa de violinistas de Jazz.

Outras  part ic ipações 
importantes estão confirma-
das como a do clarinetista 
Alexandre Ribeiro (São Paulo), 
da pandeirista Roberta Valente 
(São Paulo) e do instrumen-
tista, arranjador e  acordeo-
nista  Thadeu Romano (São 
Paulo).

Os grupos Fios de Choro 
(São Paulo), Interior Arrai-
gado (São Paulo), Jazz Combo 
e Grupo de Choro do Conser-
vatório de Tatuí, Panorama do 
Choro (São Paulo) e a Orques-
tra Paulista de Choro, formada 
por musicistas e arranjadores 
residentes entre São Paulo e 
Campinas, também são atra-
ções do Festival.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO:

ATIVIDADES FORMATIVAS: 
de 12 a 15 de dezembro: palestras musi-

cais, workshops, e rodas de conversa. Local 
– Centro Cultural da USP – São Carlos

 
APRESENTAÇÕES MUSICAIS: 
de 13 a 15 de dezembro. Local – Estação 

Cultura (Praça Antônio Prado, s/n – Centro) 
– São Carlos

Sexta, 13/12
Esquenta Chorando
19h00 às 21h00 – Rodas de Choro
Sábado, 14/12
Abertura do programa
17h30 – Thadeu Romano & Interior 

Arraigado
19h30 – Jazz Combo e Grupo de Choro 

do Conservatório de Tatuí participação do 
flautista, saxofonista, maestro  e compositor 
carioca Edu Neves

Domingo, 15/12
12 HORAS DE MÚSICA, SEMPARAR!
10h – Roda de Choro
11h30 – Big Band do Projeto Guri
13h- Roda de Choro
14h – Workshow – A Sonoridade do Violão 

Tenor – Tiago Veltrone Quarteto
15h – Roda de Choro
16h – Choro in Jazz – John Berman (EUA) 

& Thadeu Romano Quarteto
17h – Grupo Fios de Choro
18h – Henrique Araújo & Choro Negro
19h – Homenagem ao Maestro Laércio de 

Freitas por Thalma de Freitas participação – 
Vanessa Ferreira

19h30 – Orquestra Paulista de Choro
20h30 – Nicolas Krassik (França)
21h10 – Panorama do Choro
21h30 às 22h – Grande final com partici-

pações muito especiais

Festival Internacional de Música Instrumental – 
20ª Edição do ChorandoSemParar em São Carlos, SP

PMSC

ELENCO CONFIRMADO
A 20ª edição do Festival 

Internacional de Música Instru-
mental ChorandoSemParar em 
São Carlos, promete ser uma 
celebração histórica, com uma 
programação repleta de home-
nagens e apresentações locais, 

nacionais e internacionais.
No elenco confirmado está 

Henrique Araújo, convidado 
homenageado dessa edição, 
com o projeto Choro Negro 
(São Paulo). Referência do 
cavaquinho e do bandolim, 
Henrique Araújo reúne-se 

com seu quarteto para cele-
brar a música afrobrasileira. 
O quarteto, formado também 
por Xeina Barros (percussão), 
Marcelo Miranda (piano e vio-
lão) e Vanessa Ferreira (con-
trabaixo acústico), interpreta 
obras de músicos e musicistas 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 
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cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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C-4  Cultura

SÃO PAULO

Fábrica de Cultura 

celebra 12 anos
Aniversário do equipamento cultural localizado 
na zona sul da cidade acontece no sábado, 14

N
os últimos 12 anos, 
a Fábrica de Cultura 
Capão Redondo  – 

Programa da  Secretaria da 
Cultura, Economia e Indús-
tria Criativas do Estado de São 
Paulo, e gerenciado pela Orga-
nização Social Poiesis – vem 
potencializando artistas locais, 
além de ser espaço de lazer e 
convivência para os moradores 
da região. Para marcar mais um 
aniversário, a Fábrica de Cul-
tura recebe no sábado (14), das 
14h às 21h, os grupos Fundo de 
Quintal, Samba da Vila, Todo 
Sábado é Sagrado, Samba Pé 
de Moça e Preto Branco Samba 
Soul. 

Além disso, o Projeto Vida 
Corrida, que há 25 anos atua 
na região proporcionando 
ações físicas e sociais para 
crianças, jovens, adultos e 
idosos, estará presente com 
uma oficina sobre saúde cole-
tiva ministrada por Cibelle 
Borges, representante do 
projeto. O evento também 
terá a participação de Jéssica 
Campos, escritora e poeta do 
Sarau do Capão e participante 
do Projeto Vida Corrida, que 
apresentará poesias autorais 
durante a festa. 

O evento ainda contará 
com apresentação artística 
de Rafael Fish, rapper e Téc-
nico de Áudio na unidade, 
junto com aprendizes, espa-
ços com empreendimentos 
da região e de brincar para 
as crianças. Todas as atrações 
terão interpretação em Libras. 

SAMBA PELAS FÁBRICAS 
DE CULTURA
O Dia Nacional do Samba 

é celebrado no dia 2 de 

Já a  Fábrica de Cultura 
Brasilândia realiza no dia 15, 
domingo, das 12h às 17h, 
um ensaio aberto de samba e 
MPB. Essa festa contará com 
a presença de Dandará Nilé, 
com sua potente celebração 
do samba e da ancestrali-
dade; Demelo Fesan, trazendo 
suas canções autorais em voz 
e violão; Fafá Reis, com seu 
swing e os clássicos da música 
popular brasileira; Trio Brasili-
dades, misturando ritmos como 
samba, forró, reggae, samba 
rock, rap e MPB; e Manga, que 
apresentará músicas do seu EP 
Gaiola (2025). O evento ainda 
terá comidas gratuitas para o 
público.

SERVIÇO:
Toda a programação é 

gratuita
Sem necessidade de inscri-

ção. É só chegar e aproveitar!
Fábrica de Cultura Capão 

Redondo
Entrada 1: Rua Bacia de 

São Francisco, s/n, Conjunto 
Habitacional Jardim São Bento 
| Entrada 2: Rua Algard, 82, 
Conjunto Habitacional Jar-
dim São Bento | Tel: (11) 
5822-5240

Aniversário de 12 anos da 
Fábrica de Cultura

14/12, sábado, das 14h às 
21h | Livre | Com Libras

Samba pelas Fábricas de 
Cultura

Núcleo Taipas – Fábrica de 
Cultura Brasilândia

Rua Joaquim Pimentel, 200 
| Tel: (11) 3971-3640

Dia do Samba com Os 
Boêmios 

6/12, sexta-feira, das 18h30 
às 20h

dezembro, mas as Fábricas 
de Cultura seguem em festa 
durante todo o mês.

No dia 6, sexta-feira, 
o Núcleo Taipas – Fábrica de 
Cultura Brasilândia recebe o 
grupo  Os Boêmios, que irá 
apresentar a partir das 18h30 

alguns sucessos de domínio 
popular. 

Quem estiver pelo Vale do 
Ribeira não pode deixar de 
passar pela Fábrica de Cultura 
Iguape no sábado, 7, das 14h 
às 21h. A unidade vai cele-
brar o Dia do Samba com uma 

agenda diversa, incluindo um 
encontro com Representan-
tes de Agremiações em Blocos 
Carnavalescos de Iguape; ofi-
cina de Percussão com a mes-
tra Adriana Aragão; e apre-
sentação de Joel Trindade e 
banda. 
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FILME CULTURA

Revista ganha página oficial

N
a quarta-feira (11), 
a Filme Cultura, 
revista histórica 

dedicada ao cinema brasi-
leiro, ganha sua página oficial 
no site do Ministério da Cul-
tura  (MinC). A publicação, 
uma produção da Secretaria 
do Audiovisual (SAV), passa 
a ter um espaço exclusivo na 
internet, reunindo edições 
anteriores, artigos inéditos e 
conteúdos especiais sobre o 
setor audiovisual.

A página contará com um 
vasto acervo digitalizado, 

Lina Távora, editora da 
revista Filme Cultura desde 
a edição 62 e coordenadora 
de Políticas para Distribuição 
e Exibição em TV, Salas de 
Cinema e Streaming da SAV, 
celebrou a relevância da revista 
para a memória cinematográ-
fica nacional.

“A Revista Filme Cultura 
não se limita apenas a narrar a 
história do cinema brasileiro, o 
que já seria bastante; ela tam-
bém explora as instituições 
públicas do setor e suas respec-
tivas políticas. A cada edição, a 
revista se aprofunda na brasi-
lidade, acolhendo uma varie-
dade de perspectivas e estilos 
de escrita sobre o audiovisual 
nacional. A Filme Cultura é um 
registro da memória, que se 

renova e reinterpreta as vivên-
cias do cinema em nosso país”.

A secretária do Audiovisual, 
Joelma Gonzaga, destacou o 
impacto do relançamento para 
o setor. “A Filme Cultura é um 
patrimônio do audiovisual bra-
sileiro. Seu relançamento em 
formato digital reafirma o com-
promisso do Estado com a pre-
servação e a difusão da memória 
cinematográfica do Brasil. É um 
reencontro com nossa história 
e um convite a novas reflexões 
sobre o futuro do nosso cinema”.

Com a nova página no site do 
MinC, a Filme Cultura se fortalece 
como uma plataforma essencial 
para o debate crítico e a preser-
vação da memória audiovisual 
brasileira, reafirmando seu papel 
como referência no setor.

FOTO: MINC

Estamos de
casa nova

SOU e Unifácil
Av. Dr. Carlos Botelho, Nº 1986

A partir de 10 de julho, as 

unidades ao lado estarão em um 

novo endereço, agora localizado 

estrategicamente para oferecer 

ainda mais comodidade e acesso 

facilitado.

Vendas, Relações Empresariais
e Relacionamento Pessoa Física 
Av. São Carlos, nº 2433

contemplando diferentes fases 
editoriais da revista desde 
sua criação, em 1966. Além 
das edições históricas, serão 
publicados novos artigos e 

entrevistas, oferecendo uma 
fonte permanente de consulta 
e pesquisa para profissio-
nais, estudiosos e amantes do 
cinema.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Horóscopo
•Áries
21/3 a 20/4

•Gêmeos
21/5 a 20/6

•Leão
22/7 a 22/8

•Libra
23/9 a 22/10

•Sagitário
22/11 a 21/12

•Aquário
21/1 a 19/2

•Touro
21/4 a 20/5

•Câncer
21/6 a 21/7

•Virgem
23/8 a 22/9

•Escorpião
23/10 a 21/11

•Capricórnio
22/12 a 20/01

•Peixes
20/2 a 20/3

A influência astral indica 
ajuda de Câncer, Capricórnio 
e Libra. Realizações 昀椀nancei-
ras, seus esforços serão reco-
nhecidos. Solução de proble-
mas pro昀椀ssionais. Amor com 
sedução. 

Fase que deve combinar sua 
força de vontade com apoio no 
trabalho e negócios. Irá atingir 
seus objetivos. Vênus e Mer-
cúrio estão na sua nona casa e 
as realizações acontecem fácil. 
Amor sensual.

O momento favorece a inte-
gração dos negócios, 昀椀nanças 
e trabalho. Pode pensar em 
mudar o rumo da profissão. 
Seu empenho está em alta. 
Motivação em seu caso de 
amor. Boa saúde.

 Você passa o dia no alerta e 
estará mais sensível e, com 
isso pode criar problemas com 
pessoas do seu trabalho. Evite 
mudanças na vida familiar. Sua 
franqueza pode passar dos 
limites e magoar seu amor.

Conte com sua força de von-
tade para realizar alguns 
projetos de trabalho e até 
mudanças no lar. Seja deter-
minado e não aceite imposi-
ções de Capricórnio e Leão. 
Amor com paixão.

Fase que não deve se isolar, 
saia para compras, visitas, 
acertos de negócios e usu-
fruir do seu trabalho. Sua 
criatividade vai render um 
dinheiro extra. Conte com 
Gêmeos, Touro e Libra.

Dia que não terá sensibili-
dade para lidar com ques-
tões afetivas. Lembre-se, 
Vênus e Mercúrio, não o 
ajudam em suas exigências 
com a família e seu amor. 
Controle as contas.

A Lua no seu signo e sua força 
de vontade em vencer devem 
trazer as pessoas certas para 
colaborar com o crescimento 
昀椀nanceiro. A família não o pre-
ocupa, está tudo bem. Seja mais 
presente no amor.

Fase que pode sair para 
compras para o lar, incluindo 
presentes de natal. Melhora 
pro昀椀ssional, organize seu tra-
balho. Os astros protegem o 
seu astral afetivo. Saúde 
perfeita.

Você está mais sensível, oti-
mista, disposto a resolver pro-
blemas do trabalho e até sair 
para negociar com Gêmeos, 
Áries e Peixes. Clima sedutor 
no seu coração que está mais 
apaixonado. 

Você tem dois planetas pro-
tegendo Mercúrio e Vênus, 
e no dia 21 o Sol também 
fará companhia. Vá devagar 
em suas exigências com seu 
amor e a família. Organize os 
próximos passos.

Um dia muito positivo no 
trabalho e negócios. Você 
recupera o bom humor e só 
deve aproveitar com amigos, 
sócios, superiores, família e 
todos que estão ao seu lado. 
Sensibilidade com seu amor.
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TORQUATO NETO

Espetáculo celebra obra
Monólogo estrelado pelo ator presta tributo ao poeta e pensador da Tropicália

N
o próximo dia  16,  às 
19 horas,  a  Biblioteca 
Demonstrativa Maria da 

Conceição Moreira Salles (BDB), 
do Ministério da Cultura, recebe o 
monólogo De Tuca para Torquato, 
protagonizado pelo  ator  Tuca 
Andrada. O espetáculo é uma home-
nagem ao poeta, compositor, jorna-
lista e cineasta Torquato Neto, um 
dos principais nomes do movimento 
Tropicalista, cuja obra permanece 
atemporal e repleta de provocações 
culturais.  

Com uma abordagem sensível e 
imersiva, o ator recifense convida 
o público a uma experiência literá-
ria que resgata e exalta o legado do 
“anjo torto” da Tropicália. Torquato 
Neto, falecido precocemente aos 28 
anos, deixou marcas profundas na 
cultura brasileira como figura cen-
tral do movimento que revolucionou 
as artes na década de 1960.

Tuca Andrada, que celebra 60 
anos neste mês de dezembro, traz ao 
palco a essência poética de Torquato, 
fruto de duas décadas de pesquisa 
dedicada à obra do artista piauiense. 
Segundo o ator, o espetáculo fun-
ciona como uma “carta de amor cole-
tiva”, além de ser uma oportunidade 
para apresentar a obra de Torquato 
a novas gerações.

Em quase 40 anos de trajetória, 
Tuca atuou em mais de 30 peças, 20 
filmes e 20 novelas, séries e minissé-
ries. Premiado desde o início da car-
reira, conquistou o Prêmio SATED/
RJ como ator revelação em 1991, 
pelo trabalho em O Dono do Mundo. 
Ganhou o Prêmio Cultura Inglesa de 
Teatro em 1995 por Rocky Horror 
Show e, em 1996, foi eleito melhor 
ator coadjuvante no Festival de Car-
tagena por Quem Matou Pixote?. Sua 
carreira independente foi marcada 
por passagens pela Globo e pela 
Record, e suas inspirações vieram de 
artistas como Amir Haddad, Ariano 
Suassuna e Bibi Ferreira.

Atualmente, Tuca apresenta a 
peça Let’s Play That ou Vamos Brin-
car Daquilo, um tributo ao poeta 
Torquato Neto, fruto de 20 anos de 
pesquisa. 

A montagem combina poesia, 

música e teatro, com colaboração 
de Maria Paula Costa Rêgo. Entre os 
destaques de sua carreira, incluem-
-se as peças O Mercador de Veneza, 
Elis, A Musical e A Visita da Velha 
Senhora; as novelas Cordel Encan-
tado e Amor de Mãe; e os filmes 
Guerra de Canudos e Doces Poderes.

Na Biblioteca Demonstrativa, o 
espetáculo tem entrada gratuita e faz 
parte da programação cultural pro-
movida pelo projeto BDB Cultural 
em parceria com o Instituto Incluir, 
em colaboração com o Ministério 
da Cultura e Governo Federal. O 
público é convidado a chegar cedo, 
pois o espaço está sujeito à lotação.

SOBRE A PROGRAMAÇÃO 
CULTURAL DA BDB
A programação cultural da Biblio-

teca Demonstrativa Maria da Con-
ceição Moreira Salles é realizada 
por meio do Termo de Colaboração 
nº 950548/2023, celebrado entre o 
Ministério da Cultura, por meio da 
Secretaria de Formação Cultural, 
Livro e Leitura (Sefli), e o Instituto 
Incluir, uma organização da socie-
dade civil. Fundada em 1970 e loca-
lizada em Brasília, Distrito Federal, 
essa instituição tem caráter público 
federal. 

Com a missão de ser uma biblio-
teca experimental que promove 
novos paradigmas de normatização 
e disseminação de boas práticas no 
campo das bibliotecas públicas, bus-
cando sempre estar na vanguarda. 
Além disso, ela desempenha um 
papel fundamental na democratiza-
ção do acesso à leitura, na forma-
ção de novos leitores, na promoção 
da literatura brasileira e na contri-
buição para o aprimoramento dos 
profissionais que atuam em todo 
o Sistema Nacional de Bibliotecas 
Públicas.

SERVIÇO
Espetáculo: De Tuca para Torquato
Data: 16 de dezembro
(segunda-feira)
Horário: 19h
Local: Biblioteca Demonstrativa - 

EQS 506/507 - Asa Sul, Brasília/DF  
Entrada gratuita
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 
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2018, ele 昀椀cou de fora e desig
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(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR
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Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 

 4cf9aeb6-7751-4d8d-aa7b-a05ab0e98e3a - Para confirmar as assinaturas acesse https://secure.d4sign.com.br/verificar

POLÍCIA PRIMEIRA PÁGINA
Página

C-6Sexta-feira, 13 dezembro de 2024

OPERAÇÃO CALLIPHORA

MP deflagra nova fase
Trabalhos foram conduzidos pelo GAECO e Setor da Competência Originária Criminal

POSTO CASTELO

Acidente envolve carro e caminhão

Equipes da empresa que 
administra a rodovia foram 
acionadas para realizar a 
remoção dos veículos e lim-
par a via, garantindo a segu-
rança dos motoristas.

O trânsito no local ficou 
parcialmente interditado até 
que os trabalhos de remoção 
fossem realizados.

As causas do acidente 
ainda serão investigadas. 
Isso reforça a necessidade de 
atenção redobrada por parte 
dos condutores ao trafega-
rem por rodovias movimen-
tadas como a SP-310.

U
m grave acidente 
ocorreu na manhã 
desta quinta-feira 

(12), na rodovia Washington 
Luís, em São Carlos, nas pro-
ximidades do Posto Castelo.

De acordo com infor-
mações, o caminhão seguia 
no sentido capital/interior 
quando o motorista, por 
razões ainda desconheci-
das, perdeu o controle da 

direção. 
O veículo cruzou o can-

teiro central da rodovia e 
invadiu a pista contrária, 
tombando no momento 
exato em que o Jeep Com-
pass transitava pelo local.

O impacto causou gran-
des danos materiais tanto ao 
caminhão quanto ao veículo 
de passeio, mas, por sorte, 
os ocupantes saíram ilesos.

REFÉNS

Pai e filho 
são resgatados

A 
Polícia Militar resga-
tou, na quarta-feira 
(11), pai e filho 

que estavam sendo mantidos 
reféns por criminosos dentro 
de um carro na Vila Jacuí, zona 
leste de São Paulo. Três sus-
peitos, incluindo o mandante 
do crime,   foram presos em 
flagrante.

Durante patrulhamento 
pela avenida Jacu Pêssego, a 
equipe desconfiou do carro 
onde estavam os criminosos, 
que possuía três passageiros 
e o motorista. Uma das víti-
mas avistou a viatura e con-
seguiu acenar para os poli-
ciais, que emitiram sinais 
de parada e realizaram a 

abordagem. Após os quatro 
desembarcarem do veículo, 
os PMs resgataram o pai e o 
filho.

Para encontrar o terceiro 
suspeito, os agentes fecharam 
a rua para impedir que ele 
concluísse o trajeto de fuga. 
O criminoso foi identificado 
e então, ele e os outros dois 
foram detidos e conduzidos à 
delegacia.

Conforme apurado pela 
equipe, as vítimas estavam 
descarregando cestas bási-
cas de Natal quando foram 
abordadas pelos criminosos. 
Eles se comunicavam com o 
mandante do crime enquanto 

trafegavam pela avenida. As 
vítimas foram transferidas 
para outro carro, e o veículo 
original foi abandonado.

O caso foi registrado como 

roubo e localização/apreen-
são de veículo e objetos na 1ª 
Delegacia de Polícia de Inves-
tigações Sobre Furtos e Roubos 
de Veículos (Divecar).

Com apoio da Polícia 
Militar, houve o cumpri-
mento de três mandados 
de busca e apreensão na 
cidade, inclusive na prefei-
tura, assim como dois em 
Pouso Alegre (MG). Na pri-
meira fase, foram angaria-
dos elementos de prova que 
justificaram a apresentação 
ao Poder Judiciário de ação 
penal contra o prefeito de 
Pirassununga, secretários 
municipais e particulares, 
bem como fosse determi-
nado o bloqueio de mais de 
R$ 5 milhões em bens dos 
denunciados, com a finali-
dade de ressarcir os preju-
ízos causados.

Ainda assim, segundo apu-
rado, o grupo criminoso con-
tinuou a atuar em desfavor do 
erário de Pirassununga, justi-
ficando, novamente, a adoção 
de medidas cautelares para 
obtenção de provas, identi-
ficação e aprofundamento da 
investigação pela prática de 
novos delitos.

A 
Procuradoria-Ge-
ral de Justiça, por 
seu Setor da Com-

petência Originária Crimi-
nal, e o Grupo de Atuação 
Especial  de Combate ao 
Crime Organizado (GAECO) 
deflagaram, na manhã desta 
quinta-feira (12), mais uma 
fase da Operação Calliphora 
na cidade de Pirassununga.

O objetivo era desarticu-
lar organização criminosa 
dedicada ao desvio de recur-
sos em contratos do Poder 
Executivo,  investigando 
crimes de fraude em licita-
ções, peculato, lavagem de 
dinheiro e corrupção ativa 
e passiva.

PÓS-INVESTIGAÇÃO 

Polícia Civil encontra ‘casa bomba’

FOTO: MP-SP

U
m homem, de 26 
anos, responsável 
por armazenar 116 

quilos de maconha perten-
centes a uma facção crimi-
nosa, foi preso na quarta-feira 
(11) por tráfico de drogas. A 

investigação da Polícia Civil 
levou os agentes a localizar 
a “casa bomba” em Osasco, 
na Grande São Paulo, onde o 
entorpecente era escondido. 

As apurações apontaram 
o homem como envolvido 

com a produção e venda em 
escala de drogas. Ele separava 
o entorpecente para ser dis-
tribuído nos pontos de ven-
das do tráfico na região de 
Carapicuíba.

O s  i n v e s t i g a d o r e s 

identificaram o endereço 
da residência e o veículo 
ut i l izado pelo  suspeito 
para transportar a droga. 
Após monitorar o local, os 
policiais abordaram o sus-
peito. Durante as buscas, 

encontraram 125 tijolos de 
maconha e um saco com a 
droga já fracionada. Segundo 
as investigações, o homem 
recebia pagamento para arma-
zenar os entorpecentes.

O suspeito foi detido e 
encaminhado à delegacia. O 
caso foi registrado no 1º Dis-
trito Policial de Carapicuíba, 
que prossegue com as investi-
gações para identificar outros 
envolvidos no crime.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati
vo.A audiência será transmi
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban
cada de deputados de ambos. 
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Fernandes 

“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022
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CNPJ sob n° 59.621.003/0001-95, vem através desta NOTIFICAR o seguintes bene昀椀ciários inscritos no CPFS abaixo, uma vez que não obtivemos êxito nas noti昀椀cações por outros meios e em conformidade com 

Solicitamos assim a quitação até imediata a contar desta publicação, das parcelas em atraso e as que vencerem, acrescidos de juros, multa e honorário, a昀椀m de evitar o cancelamento do plano.
Cienti昀椀camos que o não pagamento do débito ensejará, além da rescisão contratual a cessão dos serviços, a adoção de medidas judiciais objetivando o recebimento do débito devido.

Paulo, inscrito no CNPJ. 62.371.257/0043-66, vêm através desta NOTIFICAR os seguintes bene昀椀ciários inscritos nos CPFs abaixo, 
uma vez que não obtivemos êxito nas noti昀椀cações por outros meios e em conformidade com o contrato de prestação de serviços de assistência médica – plano coletivo, devido 

Solicitamos assim a quitação imediata a contar desta publicação, das parcelas em atraso e as que vencerem, acrescidos de juros, multa e honorários, a 昀椀m de evitar o 
cancelamento do plano. Cienti昀椀camos que o não pagamento do débito ensejará, além da rescisão contratual e a cessão dos serviços, a adoção de medidas judiciais 
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civil  solteiro, pro昀椀ssão motorista car
reteiro, nascido em SÃO CARLOS - 1º 

de  mil  novecentos e oitenta e três 
(05/08/1983), residente e domiciliado  

São Carlos, SP, 昀椀lho  de  GILBERTO  

LIN, estado civil solteira, pro昀椀ssão do 
lar, nascida em SÃO CARLOS - 2º 

de   mil  novecentos  e  oitenta  e  nove  
(07/10/1989),  residente  e domiciliada  

São Carlos, SP, 昀椀lha  de  JOSÉ  FRAN

tado  civil  solteiro,  pro昀椀ssão encarregado  
de  eletricista, nascido em SÃO PAULO 
- 42º Subdistrito - Jabaquara, SP no dia 
vinte e três de junho de mil novecentos 
e noventa e  três (23/06/1993), residente 
e domiciliado rua Joaquim Ninelli, bl. 11,  
ap.  13,  Romeu  Santini, São Carlos, SP, 
昀椀lho de PEDRO XISTO DE OLIVEIRA 

SILVA,  estado civil solteira, pro昀椀ssão 
do lar, nascida  em  SÃO PAULO - 29º 
Subdistrito - Santo Amaro, SP no dia nove 
de  junho de mil novecentos e noventa e 
nove (09/06/1999), residente e domicili
ada  rua  Joaquim  Ninelli, bl. 11, ap. 13, 
Romeu Santini, São Carlos,  SP,  昀椀lha  de  

estado  civil divorciado, pro昀椀ssão comer
ciário,  nascido  em SÃO PAULO - Distrito 
de São Miguel Paulista, SP  no  dia  dez  
de  setembro  de  mil  novecentos  e  

e domiciliado rua Aparecido Pandolfelli, 
149, casa I, Cidade Aracy I, São Carlos, 
SP, 昀椀lho de JOSÉ ELDIS DA SILVA e 

civil solteira, pro昀椀ssão auxiliar de pro
dução,  nascida  em SÃO CARLOS - 2º 
Subdistrito, SP no dia cinco de março  de  
dois  mil  e dois (05/03/2002), residente 
e domiciliada rua Aparecido  Pandolfelli,  
149,  casa I, Cidade Aracy I, São Carlos, 
SP, filha de JOSÉ DOS SANTOS e 

O昀椀cial.

(Nascimentos, casamentos, óbitos,  reconhecimento de 昀椀rmas, autenticações, registro de livros comerciais, etc.)

nalidade brasileira, físico, natural de São  Paulo,  34º  
Subdistrito, Cerqueira César - SP, residente na Rua  São  
Joaquim, 885, apto. 103, Centro, São Carlos - SP, filho 

de nacionalidade brasileira, gerente de  marketing,  nat
ural  de  Penápolis  - SP, residente n Rua São Sebastião,  
2454,  Centro,  São  Carlos - SP, filha de PEDRO LUIZ 

solteiro, de nacionalidade brasileira, auxiliar de  rebobina
gem,  natural  de  Dourado  -  SP,  residente  na Rua Ernfrid  
Frick,  746, Parque Santa Mônica, São Carlos - SP, filho 

natural de São Carlos, 2º Subdistrito - SP,  residente  na  
Rua  Ernfrid Frick, 746, Parque Santa Mônica, São  Carlos  
-  SP,  filha  de  ANTONIO  ROBERTO  PETRUCELLI e de 

militar,  natural  de  Sertãozinho - SP, residente na Rua Rodrigo Manzini,  
149,  Jardim  do Bosque, São Carlos - SP, 昀椀lho de JOSÉ PEREIRA  e  

de   nacionalidade   brasileira,  auxiliar  contábil, natural  de  São  Carlos,  
1º  Subdistrito - SP, residente na Rua Rodrigo  Manzini,  149,  Jardim 
do Bosque, São Carlos - SP, 昀椀lha de ANTONIO FILIPPO NETO e de 

JOSÉ  GUILHERME RAMOS e MYLENA CASELLA RIGO, sendo 
JOSÉ GUILHERME RAMOS,   solteiro,   de   nacionalidade  brasileira,  
Técnico  de edi昀椀cações,   natural  de  São  Carlos,  1º  Subdistrito  -  SP, 
residente  na  Avenida  João  Stella,  300, Bloco 16, Apartamento 304,  
Romeu  Tortorelli,  São  Carlos  - SP, 昀椀lho de JOSÉ BARROS RAMOS  
e  de SILVIA HELENA BRIGANTE RAMOS; e MYLENA CASELLA 
RIGO, solteira,  de  nacionalidade  brasileira,  Técnica de enfermagem, 
natural  de São Carlos, 1º Subdistrito - SP, residente na Avenida João  
Stella,  300,  Bloco 16, Apartamento 304, Romeu Tortorelli, São  Carlos  
-  SP, 昀椀lha de EDGARD RIGO e de RITA ISABEL CASELLA RIGO.

      Lavro o presente, que a昀椀xo no lugar de  costume e  

      A O昀椀cial: Sarah J. Toledo Torrezan

O Senhor: Anézio Cezário
Faleceu dia 28/12/20 às 01:00 horas em Dourado com 56 anos 
de idade. Deixa viúva a Sra. Rosa da Silva Cezário e os 昀椀lhos: 
Sergio Luiz da S. Cezário c/c Erica R. Ferreira Garcia, Rogério 
Ap. Cezário, Celso Ricardo da S. Cezário, Robson Cezário, 
familiares e amigos. O sepultamento deu-se no dia 28/12/20 às 
14:00 horas saindo o  féretro do(a) Velório Municipal de Dourado 
para o Cemitério Municipal de Dourado.
Data de nascimento: 25/10/64.

O Senhor: Celso Roberto Mazzonetto
Faleceu dia 27/12/20 às 03:26 horas em Franca com 62 anos 
de idade. Deixa viúva a Sra. Marinur Silvestre Mazzonetto e 
os 昀椀lhos: Tiago c/c Débora, Anita c/c Valter, Roberta e Renato, 
solteiros, familiares e amigos.
Seu corpo foi trasladado para Santa Cruz das Palmeiras.
O sepultamento deu-se no dia 27/12/20 às 17:00 horas saindo 
o  féretro do(a) Velório Municipal para o Cemitério Municipal de 
Santa Cruz das Palmeiras.
Data de nascimento: 04/05/58.

 O Senhor: Joaquim Alves Ferreira
Faleceu dia 27/12/20 às 02:05 horas em São Carlos com 96 

Era Viúvo e deixa os 昀椀lhos: Sonia Regina Alves Ferreira Pom
ponio c/c Carlos, Paulo Henrique Alves Ferreira c/c Solange, 
Familiares e Amigos.
O sepultamento deu-se no dia 27/12/20 às 16:00 horas saindo o  
féretro do(a) Velório Municipal para o Cemitério Nossa Senhora 
do Carmo.
Data de nascimento: 18/06/24.

Faleceu dia 26/12/20 às 13:40 horas em São Carlos com 58 

Deixa os 昀椀lhos: Naiara Alvarez Casale c/c Vitor, Kaik Alvarez 
Casale, Familiares e Amigos.
O sepultamento deu-se no dia 27/12/20 às 15:30 horas saindo o  
féretro do(a) Velório Municipal para o Cemitério Nossa Senhora 
do Carmo.
Data de nascimento: 28/06/62.

 A Senhora: Maria Elaine Alves de Araújo
Faleceu dia 24/12/20 às 18:00 horas em Matão com 31 anos de 
idade. Deixa viúvo o Sr. Sebastião Castro de Araújo e os 昀椀lhos: 
Maria Aparecida, Maria Bianca, Wesley, familiares e amigos.
Seu corpo foi trasladado para Dobrada. O sepultamento deu-se 
no dia 25/12/20 às 10:00 horas saindo o  féretro do(a) Velório 
Municipal para o Cemitério Municipal de Dobrada.
Data de nascimento: 20/05/89.

O Senhor: Wamberto Pessoa de Lima
Faleceu dia 24/12/20 às 13:16 horas em São Carlos com 70 

Deixa Viúva a Sra. Maura Xavier Ribeiro de Lima e deixa os 昀椀lhos: 
Adriana Maria Pessoa de Lima Souza, Hamilton Pessoa de Lima 
Souza c/c Suzana, Daniel Pessoa de Lima c/c Sonia Regina, 
Anibal Pessoa de Lima Neto c/c Karina, Familiares e Amigos.
O sepultamento deu-se no dia 25/12/20 às 11:15 horas saindo o  
féretro do(a) Velório Municipal para o Cemitério Nossa Senhora 
do Carmo.
Data de nascimento: 08/02/50.

 O Senhor: José Roberto Dias
Faleceu dia 24/12/20 às 08:10 horas em São Carlos com 68 

Deixa viúva a Sra. Rosangela de Lourdes Ferrati Dias e os 
昀椀lhos: Giuliano Ferrati Dias c/c Ingrid, Danyele Ferrati Dias c/c 
Cassiano, familiares e amigos.
O sepultamento deu-se no dia 24/12/20 às 16:30 horas, direto 
para o Cemitério Nossa Senhora do Carmo.
Data de nascimento: 31/07/52.

A família da Senhora: Maria Lembo Levada agradecida 
pelas demonstrações de carinho recebidas de seus 
parentes e amigos, comunica que a missa de Sétimo dia 

na Igreja Santo Antonio. Por mais este ato de religião e 
amizade, antecipa seus sinceros agradecimentos.

 

 

 

 

 

a  comparecerem na  empresa, a 昀椀m 
de retornar ao emprego ou justi昀椀car as 

昀椀car rescindido, automaticamente, o 

EDITAIS DE PROCLAMAS

1º Subdistrito de São Carlos
Rua 13 de maio, 1946

(Nascimentos, casamentos, óbitos,  reconhecimento de 昀椀rmas, 
autenticações, registro de livros comerciais, etc.)

1º  Subdistrito  -  SP,   residente  na  rua  Nove  de Julho, 808, Centro, São Carlos - SP,   昀椀lha  de  

昀椀lha de SERGIO RICARDO VALLADARES e de NÁDIA   APARECIDA BARROSO FREDERICO.

      Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei.
      Lavro o presente, que a昀椀xo no lugar de  costume e  publico pelo  jornal local.

      São Carlos, 01 de abril de 2022.
      A O昀椀cial: Sarah J. Toledo Torrezan

Câmara Municipal de São Carlos 
São Carlos – Capital da Tecnologia 

Câmara Municipal de São Carlos 
São Carlos – Capital da Tecnologia 
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SUA CASA TRINCOU?

Orçamento 

grátis com engenheiro

0800-0118023   (16) 99181-8630

(16) 3306-1010
Rua Carlos Fleischman, 326 - São Carlos  (atrás da EPTV)

(16) 99788-7164

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

PARA 

ASSEMBLÉIA GERAL 

ORDINÁRIA 
 

 

Na qualidade de Presidente da Cooperativa de Transporte de Passageiros, Taxistas 

e Motoristas Autonomos e Similares de São Carlos e Região – USE TAXI, 

instalada à Rua Monteiro Lobato, nº 2325, Centro,  CEP 13569-290 – São Carlos –

SP, no uso de suas atribuições estatutárias, vem convocar todos os cooperados para 

reunião de Assembleia Geral Ordinária em 05 de Dezembro de 2.023, ás 19:00 

horas, na Rua Monteiro Lobato, nº 2325, Centro,  CEP 13569-290 – São Carlos –

SP, a fim de deliberarem sobre a matéria da seguinte ordem do dia, como segue: 

 

1 – Eleição para mandato da nova Diretoria e Conselho Fiscal para o biênio    

      2024/2025. 

 

Caso não haja número para a reunião da Assembleia Geral Ordinária em primeira 

convocação, instalar-se-á em segunda, com qualquer número de cooperados às 

19:30 horas. 

 

 

 

                                   São Carlos, 30 de Outubro de 2023 

 

 

 

 

                                      ______________________ 
                                         Cleber Luiz Fernandes Vieira 

                                                                  Presidente 

                                         

VENDA JUDICIAL

Vara do Trabalho de Itatiba – SP.

Recebimento de Propostas: 
de 05/03/2025 a 11/03/2025, até às 11h00min.

Nua propriedade de u'm sobrado c/ edícula, R. Antônio de 

Almeida Leite, nº 556, Vl Bela Vista, São Carlos – SP. Área t.: 
150m²/const.: aprox. 147,51m².  M. 36.629 do 1º RGI de São Carlos 
– SP. Há usufruto. Proc. 0000901-30.2010.5.15.0145. Reaval.: R$ 
100.280,00. V.M.: R$ 50.140,00.

- Pagamento Facilitado: 25% de sinal e saldo em até 30 (trinta) vezes.
-  Alienação exclusivamente on-line através da plataforma www.galeriapereira.com.br

- A alienação será formalizada por termo nos autos da execução. A comissão 
devida (5% do valor da venda) 昀椀ca a cargo do proponente.
- Responsável: Adílio Gregório Pereira. Pro昀椀ssional Liberal. 
CRECI: 65.564-F/19.922-J.

- Edital completo em: www.galeriapereira.com.br

19-9-9631-1050 / contato@galeriapereira.com.br 

JOGOS ABERTOS 

Vôlei de Praia garante bronze 
Time de São Carlos derrotou Campinas por 2 sets a 0 (parciais de 23/21 e 21/18)

O
s atletas e equipes 
que representam 
São Carlos nos Jogos 

Abertos do Interior voltaram 
a disputar competições nesta 
quinta-feira (12), ocasião em 
que a cidade conquistou sua 
quarta medalha. O torneio, que 
está em sua 86ª edição, é reali-
zado neste ano em São José do 
Rio Preto.

Pela manhã, o vôlei de praia 
masculino garantiu a medalha 
de bronze para São Carlos ao 
derrotar Campinas por 2 sets a 
0 (parciais de 23x21 e 21x18). 
O handebol feminino, por sua 
vez, reabilitou-se e venceu 
Araçatuba por 20 a 11.

Durante o dia, a cidade 
ainda obteve o quinto lugar no 
revezamento 4x400 de atle-
tismo masculino, ao passo que 
o ciclismo ficou com o sexto 
lugar na prova de velocidade 
por equipe.

Na sexta-feira (13), o 
handebol feminino luta pela 

classificação para a próxima 
fase diante de Catanduva, em 
jogo a ser disputado às 14h, 
na quadra do IFSP – Campus 
Rio Preto. No Clube de Campo 
“Monte Líbano”, o tênis mas-
culino Sub-21 estreia às 8h30 
contra Itapetininga, enquanto 
o tênis feminino da mesma 
categoria enfrenta São José do 
Rio Preto às 10h30 no mesmo 
local. Também haverá a parti-
cipação da cidade em mais pro-
vas de ciclismo e no judô, que 
faz sua estreia na atual edição 
dos Jogos Abertos.

Todos os representantes 
são-carlenses na competição 
são diretamente apoiados pela 
Prefeitura de São Carlos, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Esportes e Cultura, que for-
nece serviços como alimenta-
ção, estrutura de alojamento, 
fisioterapia, lavanderia e trans-
porte intra e intermunicipal 
aos atletas, membros de comis-
sões técnicas e dirigentes.
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Sexta-feira,  13  dezembro de 2024
Domingo, 30
janeiro de 2022

Terça-feira, 29
Dezembro de 2020

Av. São Carlos, 2690 - Centro  (16) 3416-4854

Estamos de Volta

@hotelanaca

Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes

www.jornalpp.com.br

que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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processos e prevenir litígios, por 
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e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
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mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.
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Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

Terça-feira, 29
dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba

SEM PUDOR

Preço do exemplar: 

Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
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Câmara. Como parece não con
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do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.
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processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
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mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio
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mandato presidencial.
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geradoras.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

 

Terça-feira, 29
dezembro de 2020
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp
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A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma-
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi-
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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Os ar琀椀gos assinados não representam necessariamente a opinião deste jornal, todas as propagandas veiculadas neste jornal inclusive dos classi昀椀cados são de inteira responsabilidade de seus anunciantes
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó-
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside-
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola-
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub-
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi-
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo-
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul-
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

 

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com-
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa-
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con-
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas-
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos-
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

Quinta-feira, 20
janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla-
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun-
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses-
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati-
vo.A audiência será transmi-
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato-
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda-
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio-
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien-
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân-
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban-
cada de deputados de ambos. 

Iniciativa foi con昀椀rmada em reunião 
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

dezembro de 2020
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 
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cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.
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a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
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segundo soldo.
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cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.

dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!
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Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

janeiro de 2022

O vereador Ubirajara 
Teixeira (PSD) nomeou seu 
novo assessor: Nelson Fla
vio Teixeira da Silva. Ele fará 
dupla com Luciana Rosa no 
gabinete do parlamentar. 

A Câmara Municipal de 
São Carlos realizará hoje, 
às  18h,  uma audiência 
pública para discutir assun
tos relacionados à “Escala 
de Trabalho da Guarda Civil 
Municipal.

O evento, solicitado pelo 
vereador Paraná Filho, será 
realizado na Sala das Ses
sões do Edifício Euclides da 
Cunha, sede do Legislati
vo.A audiência será transmi
tida ao vivo pela Rádio São 
Carlos AM 1450 e online 
pelo Facebook, Youtube e 
site oficiais da Câmara.

A participação dos ato
res principais da Prefeitura 
Municipal e SINDSPAM na 
audiência pública é funda
mental para resolver de uma 
vez esses problemas nas 
escalas. 

A cidade aguarda ansio
samente a instalação dos 
novos leitos de UTI, para 
suprir a demanda com a 
nova onda da Covid-19. 
No boletim de Araraquara, 
já consta um paciente de 
São Carlos internado no 
município.

A lgumas prefe i turas , 
como em São Paulo, não 
irão exigir a carteira de 
vacinação para as crianças e 
adolescentes no retorno às 
aulas. A conferir qual será a 
metodologia de São Carlos. 

As estatísticas do Censo Covid, da 
Secretaria de Estado da Saúde, mostram 
aumento de 61,3% no número de pacien
tes com menos de 18 anos internados 
nas UTIs, na comparação entre os dias 17 
de janeiro de 2022 e 15 de novembro de 
2021.

Os números mostram que a vacinação 
do público infan琀椀l é de extrema importân
cia para o controle da pandemia, sobretudo 
nesse período de alta de infecções. 

O ex-juiz Sergio Moro mal se 昀椀liou ao 
Podemos, com a intenção de disputar a 
Presidência da República e já pode deixar 
o par琀椀do, rumo ao União Brasil. Que coisa, 
hein...

A negociação, entretanto, passa pela 
cúpula de ambos os par琀椀dos, que devem 
estar na coligação de Moro em 2022. Resta 
saber como isso re昀氀e琀椀rá na eleição da ban
cada de deputados de ambos. 

Nara dom 
& 

Antenor Zago

aperitivos

Voltou

sábados: 11h45 - 15h
r. tiradentes com av são carlos - hotel anacã

açps oE
açps oE

cortesias da casa:
Música ao vivo com “classicos dos Samba”
estacionamento com manobrista

janeiro de 2023
abril de 2022Dezembro de 2020

Av. São Carlos, 2690 - Centro  (16) 3416-4854

Estamos de Volta

@hotelanaca

Diárias
Á Partir

Indicador ultrapassa centro da meta de 
in昀氀ação, de昀椀nida pelo Conselho Monetário 
Nacional para este ano, de 4%

janeiro de 2022

Já virou ro琀椀na ler depoimentos de desprezo da Jus琀椀ça brasileira 
por uma importante parcela da população. O pior é que, infelizmente, 
quem está no comando do Judiciário faz por merecer a crí琀椀ca. Mas, 
como defender uma ins琀椀tuição que deixa corruptos e tra昀椀cantes à solta?

Os problemas não param aí. Além de ser falha e muitas vezes prestar 
um serviço de baixa qualidade, Jus琀椀ça brasileira é uma das mais caras do 
mundo. Nos úl琀椀mos 30 anos, os magistrados brasileiros se transforma
ram em uma classe extremamente onerosa, com privilégios e benesses 
cada vez mais extravagantes. Além disso, a Jus琀椀ça devora consideráveis 
recursos 昀椀nanceiros, muitas vezes garan琀椀dos sem nenhum controle.

Segundo os números disponíveis, a Jus琀椀ça brasileira gastou mais de 
R$ 100 bilhões em 2020. Isso é o dobro do auxílio emergencial que será 
pago em 2022. São 433 mil funcionários e quase 18 mil juízes. Sabia 
que o custo do Judiciário equivale a quase 1,3% do PIB?

Isso signi昀椀ca que o Brasil gasta três vezes mais que a Alemanha, o 
país com o melhor sistema Judiciário da Europa.

Se isso não bastasse, a Jus琀椀ça vai gastar R$ 3 bilhões na reforma dos 
seus prédios e na construção de novos. Parece que Suas Excelências 
não cabem nos atuais.

Todos os dias temos uma surpresa no Brasil. Prestar péssimos servi
ços à população e gastar o dinheiro do povo são sempre recompensados.

dezembro de 2020

passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a 

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo 

cidadão escolherá o que tomar? 

resposta”. 

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.

Cláudio

昀椀xar os valores que bem entendem 
e de昀椀nir percentuais de reajuste sem 

claro como isso vai 昀椀car”, diz.

milhões de doses até o 昀椀m do mês.

su昀椀cientes para 100% da população 

não saber o signi昀椀cado da expressão em Latim, mas deve saber também 

Jus琀椀ça brasileira é cara e não 

“Meu modelo de negócios são os Beatles. (...) Eles se balanceavam, e 
o total era maior do que a soma das partes. É como eu enxergo os negó
cios: as coisas incríveis nunca são feitas por uma única pessoa, são feitas 
por um 琀椀me”, essa frase dita por Steve Jobs, criador da Apple e conside
rado um dos maiores gênios da história recente, re昀氀ete bem o momento 
atual que estamos vivendo no setor de máquinas e equipamentos.

Somos um grande 琀椀me composto por diretores, empresários e cola
boradores. E o que nos dá certeza de que estamos no caminho certo é 
o nosso recorde de associados que pela primeira vez na nossa história 
a琀椀nge 1650 empresas. Um grande 琀椀me que busca melhorar as condições 
das empresas e o ambiente de negócios do País.

Temos empunhado várias bandeiras e a reindustrialização é uma 
delas, que tem envolvido todo o nosso universo, e inclui várias sub
-bandeiras, inclusive e, especialmente, o combate ao Custo Brasil. Mas 
sabemos que não basta reindustrializar. É preciso lutar para ter uma 
indústria cada vez mais tecnológica e so昀椀s琀椀cada, com é琀椀ca e ações 
sustentáveis. Esse é o caminho do futuro, muito mais do que defender 
uma simples reindustrialização. Sabemos que a Inovação é fundamental 
para ampliar demandas internas e modernizar a indústria.

Após a pandemia, vimos que a transformação digital nos traz uma 
nova cultura organizacional onde a tecnologia é o centro da estratégia 
empresarial. Não se trata apenas de inves琀椀r, mas de um processo de 
transformação acelerada e con琀nua que demanda esforços maiores por 
parte das organizações.

É universal o entendimento de que a indústria é uma das princi
pais alavancas das transformações em curso, por estar associada ao 

desenvolvimento de serviços so昀椀s琀椀cados.
Além disso, a indústria estabelece vínculos com outras a琀椀vidades 

dando a elas maior capacidade de introduzir inovações e modi昀椀car seus 
processos produ琀椀vos, o que lhe garante a condição de mul琀椀plicador de 
empregos e renda em todos os setores da economia nacional.

No Brasil, a recuperação do crescimento e do desenvolvimento 
econômico também demandam uma indústria forte e diversi昀椀cada. E 
para tanto, obter condições compe琀椀琀椀vas é prioritário. A economia glo
bal, antes mesmo do advento da pandemia, vinha num processo de 
transformações em direção à maior sustentabilidade ambiental e social, 
à digitalização da indústria e à busca pelo fortalecimento dos elos da 
cadeia produ琀椀va.

É fato que o processo de reindustrialização deve vir acompanhado 
de um processo de desenvolvimento tecnológico e inovação e que o 
Brasil precisa de polí琀椀cas públicas que não só permitam, como impul
sionem esse processo. Trabalhar nesse sen琀椀do tem nos dado muito 
protagonismo no setor, e a principal consequência é que nos úl琀椀mos 
anos, mais que duplicamos o número de associados e aproveito para 
agradecer a todas as empresas que estão conosco neste momento 
tão importante em nossa história, onde con琀椀nuamos trabalhando 
diariamente para executar nosso compromisso de oferecer aos nossos 
associados, conhecimento, atendimento personalizado e geração de 
oportunidades de negócios.

Desde 2016, o Ministério da Saúde realiza a campanha Janeiro Roxo, 
de conscien琀椀zação sobre a hanseníase. Doença milenar – segundo 
registros médicos, uma das mais an琀椀gas da história da humanidade –, 
a hanseníase é uma enfermidade infecciosa e contagiosa que evolui 
de forma crônica e a琀椀nge pessoas de qualquer faixa etária. Ela afeta, 
principalmente, nervos, mucosas (como a boca, por exemplo), olhos e 
pele, mas é passível de diagnós琀椀co precoce e tratamento. Atualmente, 
o Brasil é o segundo país do mundo no ranking de todos que ainda 
registram casos da doença. Em razão disso, a condição é tratada como 
questão de saúde pública e tem tratamento gratuito pelo SUS.

Segundo Bole琀椀m Epidemiológico publicado pelo Ministério da 
Saúde no início de 2021, de todos os casos registrados nas Américas 
em 2019, 93% foram no Brasil – o que mostra a importância do com
bate à doença enquanto ameaça à saúde pública. O diagnós琀椀co tardio 
representa maior ônus para o sistema de saúde e, principalmente, um 
grande ônus para o doente que, além de enfrentar todos os problemas 
desencadeados pela doença em si, passa a conviver também com o 
medo da rejeição.

O es琀椀gma causado pela hanseníase - que, entre outros enganos, 
diz que as pessoas doentes “perdem” partes do corpo - é um fenômeno 
observado em todo o mundo, provocado principalmente pelas incapa
cidades e deformidades causadas pelos casos graves da doença. Não 
há perda de partes do corpo em casos de hanseníase. Além disso, em 
razão de puro desconhecimento, esse es琀椀gma causa discriminação e 
preconceito com a doença e o doente.

O contágio se dá de uma pessoa para a outra, por meio de con
vivência muito próxima e caso haja contato, também muito próximo, 
e prolongado com as secreções expelidas por alguém que tenha a 
doença (go琀culas de fala, tosses ou espirros). Importante salientar que 
tocar a pele de um portador não transmite a hanseníase, e a maioria 
das pessoas possui uma boa resistência contra o causador da doença, 
a Mycobactherium leprae, sendo, portanto, resistente a ela.

A forma inicial da hanseníase pode se manifestar apenas como uma 
mancha (geralmente mais clara que a pele, podendo ser também acas
tanhadas ou avermelhadas) com perda de sensibilidade local. Há outros 
sintomas comuns, entre eles a sensação de formigamento, 昀椀sgadas ou 
dormência nas extremidades, áreas da pele com aparência normal, mas 
com alteração da sensibilidade e da secreção de suor, caroços e placas 
em qualquer local do corpo e força muscular reduzida (di昀椀culdade para 
segurar objetos, por exemplo).

Qualquer pessoa, de qualquer sexo ou idade, pode ter hanseníase. 
Contudo, em razão de centenas de estudos realizados, hoje se sabe que 

existe, sim, um componente gené琀椀co associado à doença (o que torna 
algumas pessoas mais susce琀veis a ela). Desta forma, o entendimento 
da comunidade médica é que parentes de pessoas com a doença têm 
mais chance, proporcionalmente, de contrair a doença.

Quando curados, os pacientes de hanseníase podem ter sequelas 
que vão desde a diminuição da sensibilidade no local das lesões até 
deformidades e incapacidades 昀sicas irreversíveis, quando a condição 
a琀椀nge níveis mais graves.

O cuidado mais importante a ser tomado pelo portador dessa 
enfermidade é iniciar o tratamento assim que a doença for diagnos
琀椀cada, para evitar sequelas. Os demais cuidados variam com o grau 
e local das lesões, sendo as lesões em nervos as mais relevantes. É 
imprescindível que todos os pacientes com os sintomas citados acima 
e aqueles que convivem ou conviveram com pessoas com diagnós琀椀co 
de hanseníase sejam examinados no mínimo uma vez ao ano por um 
dermatologista, para que o pro昀椀ssional mapeie possíveis alterações. 
Assim, é possível manter um controle da doença e a qualidade de vida 
do paciente monitorado.
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passou a evitar jornalistas e declarações públicas. En昀椀m desaba
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que 昀椀nda. Ou às chamadas previsões que, na verdade, são meros 

algum tipo de renovação.

cotidianamente com o medo da morte. 

ser abandonado. Nem a morte perdida que ceifa vidas infantis que 
brincavam à frente de suas casas pobres. Nem a morte de pretos nas 
mãos pro昀椀ssionais dos capangas de supermercados sarcasticamente 
chamados de “seguranças”. 

uma outra morte. Invisível, silenciosa, insidiosa, cheia de artimanhas 
e disfarces. Que ora só atacava os pulmões e depois o corpo inteiro. 
Que tinha uma predileção pelos fracos e idosos, assim como a Morte 
de sempre, mas mostrou não desprezar atletas nem crianças. 

Insidiosa mas e昀椀ciente, já levou mais norte-americanos que a 

Paraguai. Aquela de que nos contam na escola sem ensinar que 
lá também já morreram mais pretos e pobres do que os outros, os 

brasileiros que valem a pena.
Morte que gera a cizânia, que nos impõe a falsa escolha entre 

escola e as UTIs. Morte de que preferimos não falar, fórmula certa 
para a transformar em trauma a atormentar gerações inteiras.

de casamento com armas automáticas, pelos que incitam a derrubar 
a tiros os que usam as vacinas como arma política. A mesma morte 
usada como insígnia na jaqueta dos generais que não dispensam um 
segundo soldo.

nos faz esquecer que eles são abomináveis mas são meros serviçais.
Que a calculada tosquice e a abjeta grosseria se bene昀椀ciam da 

cheirosos, dos elegantes, que falam inglês e francês e doam milhões 
de euros para causas bene昀椀centes, bem longe dos pretos e pobres e 
dos seus assassinos.

merecer.

Neste período de isolamento social, muitas pessoas adotaram o 
trabalho remoto e, simultaneamente, também foram implementadas 
aulas online para as crianças. Desta forma, não só os adultos 昀椀caram 
totalmente conectados dentro de casa através de smartphones, tablets 
e computadores, mas também as crianças, que, hoje em dia contam 
com ajuda da tecnologia para estudar.

Se antes da pandemia, a conectividade já estava presente no mun

para além dos momentos de diversão e está presente durante a maior 
parte do dia. Hoje, a presença da tecnologia na vida das crianças se 
tornou tão ampla, que arrisco chamá-la de ‘a nova chupeta’, pois 
possui o papel até mesmo de distrair e acalmar.

Obviamente que o uso da tecnologia entre os pequenos traz mui
tos ganhos, mas também é preciso observar os perigos. Com mais 

昀椀cam ainda mais vulneráveis nas redes sociais e correm risco dentro 

dos responsáveis.
O abandono digital se caracteriza pela negligência dos pais com 

relação à segurança dos 昀椀lhos no ambiente virtual, o que pode gerar 
efeitos nocivos e irreversíveis aos menores. Sendo mais clara, se 
não é prudente que uma criança saia de casa sem supervisão de um 
responsável, o mesmo pode ser dito sobre deixá-lo à própria sorte 

navegando na internet e suscetível à interação com estranhos que 
possuem as mais variadas intenções possíveis. A internet é a rua da 
sociedade atual.

vida e, por isso, não têm ideia do que é considerado ameaça. O perigo 

bate papo das redes sociais... A partir disso, sem monitoramento, eles 

sofá da sala, a poucos metros dos pais.
Além disso, ainda estão sujeitos a propagandas enganosas, ao 

cyberbullying, a troca de imagens impróprias, a realizar compras 
indevidas no cartão de crédito e ao compartilhamento de conteúdos 
falsos e inadequados para menos de 18 anos como pornogra昀椀a e 
violência. Como se tudo isso já não fosse o bastante, outro fator a 
ser considerado deve ser o tempo de acesso à internet. Como estão 
em fase de desenvolvimento é fundamental que pratiquem a socia
lização - com os familiares e, depois da volta às aulas presenciais, 
com colegas da mesma faixa etária.

de Família e Sucessões, atuando na mediação de con昀氀itos 

Conciliar uma jornada CLT com uma rotina de estudos não é 
tarefa fácil. No entanto, é a realidade de muitos jovens os quais 

de casa simultaneamente. O estágio é a melhor alternativa para 
transformar esse cenário, pois tem carga reduzida e foco no apren
dizado. Assim, incentivar esse formato de contratação é uma ação 
decisiva para formar pro昀椀ssionais capacitados para o futuro. Eles 
só precisam de uma chance!

O Brasil é um dos países com menos formados no ensino superior 
e doutores. O fato foi revelado pelo relatório “Education at a Glance“, 
da Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE). Segundo o documento, apenas 21% dos brasileiros de 25 a 
34 anos têm a graduação concluída, enquanto a média dos integrantes 
da OCDE é em torno de 44%. 

Esse dado é preocupante ao se observar as possibilidades trazidas 
por uma formação. De acordo com um estudo do Instituto Semesp, 
quem é graduado tem 54% menos de chance de 昀椀car desempregado 
em relação a quem tem apenas o ensino médio ou fundamental 
completo. Quando falamos em melhores oportunidades de trabalho, 
também nos referimos a condições de vida mais dignas. Logo, é 
urgente investir nos mais novos.

Ao analisarmos a empregabilidade do jovem no Brasil, nota-se 
o re昀氀exo do lapso educacional. No segundo trimestre deste ano, a

atingiu 16,4 pontos percentuais acima da  população em geral. A 
média 昀椀cou em 29,7%. 

qualquer nação avançada. Nesse contexto, o ato escolar educativo 
é um grande aliado. A Lei do Estágio (11.788/08) limita a carga 
horária em 6 horas diárias e 30 semanais, além de proibir horas 
extras. Essa determinação existe para permitir ao participante 
organizar melhor a rotina entre a corporação e as aulas. Além 
disso, a atividade só é permitida para quem está devidamente 
matriculado e frequentando uma instituição de ensino médio, 
técnico, superior ou tecnólogo. 

Na modalidade de contratação efetiva, o funcionário trabalha qua
se nove horas ao dia e, pode, ainda, fazer períodos extras, impactando 
seu rendimento em sua graduação. Por isso, o estágio é a melhor 
oferta para o educando. Ele permite a diminuição da evasão escolar 
a partir de seu período limitado e é voltado para o conhecimento. 

O formato ainda traz benefícios para as companhias contra
tantes. Segundo a Lei 11.788/08, não gera vínculo empregatício e 
isso facilita a abertura de vagas para as corporações interessadas. A 
organização 昀椀ca isenta de pagar FGTS, INSS, 13º salário, ⅓ sobre 
férias e verbas rescisórias. 

Assim, se você é empresário, cumpra com sua responsabilidade 
de transformação social: invista no jovem. Boa parte deles está sem 

e apenas esperam por uma chance de mudarem suas vidas. Colabore 
com o crescimento do nosso povo!

in昀氀uenciar a sucessão
Não é coincidência Rodrigo Maia 

sentativa da Câmara, durante o 
recesso. Presidentes da Câmara 
nunca integram a comissão. Em 
2018, ele 昀椀cou de fora e desig
nou colegas como Celso Jacob 
(MDB-RJ) e João Rodrigues 
(PSD-SC), da “bancada da Pa

Câmara. Como parece não con
昀椀ar na capacidade de articulação 
do próprio candidato à sucessão, 

que resta para favorecer Baleia 
Rossi (MDB-SP). 

Aliados de Maia até noticiaram 

STF para permitir que disputasse 
a reeleição mais uma vez. Mas foi 
derrotado.

STF, Maia levou semanas para 

Baleia Rossi.

Entre os últimos dez ex-presiden
tes da Câmara, Rodrigo Maia é o 

do plantão durante o recesso.

Maia já integrou a Comissão 
Representativa, no recesso entre 
2005 e 2006, quando estava no 

da presidência.

O reajuste do salário do prefei
to de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), de R$24,1 mil para 
R$35,4 mil provocará o “efeito 
cascata” que custará R$500 
milhões, praticamente anulando 
eventual aumento de 1% no 
repasse do Fundo de Participa
ção dos Municípios (FPM). O 
salário do prefeito é o teto do 

e, segundo o vereador José Police 
Neto (PSD), há 1.873 servidores 
da Câmara e do Tribunal de Con
tas do Município (TCM) que vão 
surfar na onda.

salário desde 2012 é um tapa na 
cara de milhões de desemprega
dos vítimas das pandemias Dilma 
e covid-19.

enviado à Câmara pela prefeitura 
só considerou 42 pessoas. Mesmo 
assim, o impacto seria de R$78 
milhões.

Caso o aumento do FPM seja 
aprovado, os 5.570 municípios 
receberão, juntos, R$733 milhões 

a mais, segundo a Confederação 
dos Municípios.

de aparecerem em vídeo, numa 

Cidade Tiradentes, na Zona Leste 
de São Paulo. No Rio, as prisões 
seriam “ilegais”: as polícias estão 
proibidas pelo STF de agir nas 
favelas.

na Bahia. “Não tem nem helicóp

playboys.

A assessoria do Ministério 

-Covid. A dúvida é: havendo

cidadão escolherá o que tomar?

resposta”.

Nada de昀椀nido
A Câmara alega que “ainda não 
há de昀椀nição sobre alteração no 

novo presidente e Mesa Diretora. 
O sistema existe e está pronto, 
mas inércia parece ser a ordem 
na atual gestão.

de Justiça prorrogaram por seis 

processos e prevenir litígios, por 
meio da troca de informações. Já 
foram evitados 170 mil recursos 
e 630 processos.

Ainda há quem defenda a ree
leição no Senado e na Câmara, 
mas Acácio Miranda Silva Filho, 
mestre em Direito Constitucio

margem até para discutir terceiro 
mandato presidencial.

eletricistas foram os pro昀椀ssio
nais mais solicitados em 2020. 
Montador de móveis, técnico de 

fecham o “top 5”.

a uma nova Itaipu, caso o Brasil 
destrave projetos no setor. Se
gundo a Abrapch, o potencial é 
de surgimento de 1.295 novas 
geradoras.

...não confunda LGPD com 
LGBT.
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“Queremos saber se São Carlos está preparado para essa vacinação”, destacou o vereador

janeiro de 2022
Dezembro de 2020

Qual seu 
desejo 
para 2021?
Entre tantas 
opções de cores 
fica difícil ter 
só um desejo 
para a virada. 

e esperam a chegada do primeiro 昀椀lho do 

Paci昀椀co ao lado 

昀椀lho Bento 
Mucci Paci昀椀co 
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Na Avatim temos cosméticos corporais veganos e sem testes 

Ava琀椀m! Faça uma visita e conheça.

combinação com forte in昀氀uência masculina, 

a ousadia! @dulonghim_o昀椀cial assinou a 

As meninas da Cleópatra 

relaxamento e boa prosa. Com 

excelentes pro昀椀ssionais, dentre 

Cogeb. Vale à pena a visita.

Jaqueline Costa 

Casamento de
Casamento de

Os melhores momentos do casamento de Kelen 
Rocha de Oliveira e David Bottassi Pariser
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RADAR

AVATIM

FARMÁCIAS ROSÁRIO

BECATTO MÓVEIS PLANEJADOS

10 anos 

AvatimAvatim

O seu Presente nada Secreto 

te espera na Avatim. Entre no 

clima natalino e descubra os 

lançamentos que estão prontos 

para fazer parte das suas cele-

brações. Visite nossa loja na Rua 

XV de Novembro 1817.

A Avatim está completando 10 anos em São Carlos, 

encantando com aromas muitos amigos e clientes em 

um refúgio de boas sensações. Para comemorar esse 

marco, na última quarta-feira foi realizado um coquetel 

regado de fragrâncias.

Larissa Lopes 

e Alberto 

Picharillo

Ronald, 

Nicole, 

Luciane 

Umschaden 

e Amaro Jr

Paulo e 

Liliana de 

Tarso

Victor Ferreira Prigenzi e Raquel Mariottini
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